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Gugatan Presiden	Prabowo	Subianto	mengantarkan	kepulangan	Sekretaris	Jenderal	Partai	Komunis	Vietnam	(PKV)	To	Lam	dari	Pangkalan	

Udara	TNI	AU	Halim	Perdanakusuma	di	Jakarta,	Selasa	(11/3/2025).	Salah	satu	hasil	pertemuan	tersebut	adalah	kesepakatan	

untuk	meningkatkan	perdagangan.	Salah	satunya	yaitu	mencapai	hubungan	ekonomi	senilai	US$	18	miliar	pada	2028	mendatang.	

Juga	disetujui	kerja	sama	di	bidang	perikanan	ekonomi	digital,	ekonomi	hijau,	kerja	sama	bank	sentral,	dan	industri	teknologi	

tinggi.Sementara	di	bidang	keamanan,	kedua	negara	sepakat	meningkatkan	industri	pertahanan,	 juga	dalam	latihan	bersama,	

tukar	menukar	perwira,	peningkatan	latihan,	hingga	patroli	bersama.(ist.antara)

Prabowo Antarkan Kepulangan Sekjen Partai Komunis Vietnam
Presiden	Prabowo	Subianto	mengantarkan	kepulangan	Sekretaris	Jenderal	Partai	Komunis	Vietnam	(PKV)	To	Lam	dari	Pangkalan	

Udara	TNI	AU	Halim	Perdanakusuma	di	Jakarta,	Selasa	(11/3/2025).	Salah	satu	hasil	pertemuan	tersebut	adalah	kesepakatan	

untuk	meningkatkan	perdagangan.	Salah	satunya	yaitu	mencapai	hubungan	ekonomi	senilai	US$	18	miliar	pada	2028	mendatang.	

Juga	disetujui	kerja	sama	di	bidang	perikanan	ekonomi	digital,	ekonomi	hijau,	kerja	sama	bank	sentral,	dan	industri	teknologi	

tinggi.Sementara	di	bidang	keamanan,	kedua	negara	sepakat	meningkatkan	industri	pertahanan,	 juga	dalam	latihan	bersama,	

tukar	menukar	perwira,	peningkatan	latihan,	hingga	patroli	bersama.(ist.antara)

Prabowo Antarkan Kepulangan Sekjen Partai Komunis Vietnam

aru	dua	bulan	'menetas',	Badan	Pengelola	Investasi	Daya	BAnagata	 Nusantara	 (BPI	 Danantara)	 sudah	 digugat.	

Seorang	dosen	hukum,	Rega	Felix,	resmi	mengajukan	uji	

materi	 ke	 Mahkamah	 Konstitusi	 (MK)	 terkait	 beberapa	 pasal	

dalam	 Undang-Undang	 Badan	 Usaha	 Milik	 Negara	 (UU	 BUMN)	

yang	 dinilainya	 membuka	 celah	 bagi	 praktik	 korupsi	 di	

lingkungan	 BUMN	 dan	 anak	 usahanya,	 Danantara.	 Ia	 menilai	

pemisahan	status	kerugian	Danantara	dan	BUMN	dari	kerugian	

negara	justru	bisa	melemahkan	upaya	pemberantasan	korupsi.	

Tak	 hanya	 itu,	 Danantara	 juga	 disoroti	 karena	 kebijakan		

investasinya	 yang	 dinilai	 berbahays,	 bahkan	 bisa	 berbuntuk	

merugikan	 lingkungan.	 Dikabarkan	 superholding	 itu	 akan	

mendanai	 gasi�ikasi	 batubara	 menjadi	 dimetil	 eter	 (DME)	

sebagai	 substitusi	 Lique�ied	 Petroleum	Gas	 (LPG).	 Langkah	 ini	

dinilai	bakal	Membuang-buang	uang	megara.	Bukan	rahasia	bila	

duit	 Danantara	 sejatinya	 berasal	 dari	 hasil	 e�isiensi	 anggaran.	

Ironisnya,	justru	dana	itu	dialihkan	pada	investasi	besar	dengan	

return	lama.	Kebijakan	DME	sendiri	sudah	lama	disoroti	karens	

akan	 berdampak	 pada	 terhambatnya	 transisi	 energi	 menuju	

Energi	Baru	Terbarukan	 (EBT)	dan	meningkat	ketergantungan	

pada	 batubara.	 Buntutnya	 deforestasi,	 penghancuran	 habitat	

satwa	liar,	erosi	tanah,	dan	degradasi	lahan	yang	berdampak	pada	

keanekaragaman	hayati	makin	di	depan	mata.	Duh.	

Baca	Hal	11....
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DANANTARA 

DIGUGAT

Waskita	Karya	(WSKT)
mengalami kerugian Rp 3 triliun, meningkat dari Rp 

2,8 triliun pada 2023.  Kerugian Waskita Karya 

dipengaruhi oleh kasus korupsi yang menyeret 

mantan Direktur Utama.  
--------------------------------------------------------------------
Garuda	Indonesia	(GIAA)
mencatat kerugian US$131,22 juta (Rp 2,06 triliun), 

naik 81,29% dibanding tahun sebelumnya.  Garuda 

Indonesia menerima Penyertaan Modal Negara 

(PMN) sebesar Rp 7,5 triliun.  
--------------------------------------------------------------------
Kimia	Farma	(KAEF)
merugi Rp 421,8 miliar, naik 137,9% dari Rp 177,3 

miliar pada 2023.  
--------------------------------------------------------------------
Indofarma	(INAF)
mencatat kerugian Rp 166,48 miliar, menyusut 

13,2% dari Rp 191,69 miliar pada 2023.  
--------------------------------------------------------------------
Krakatau	Steel	(KRAS)
mengalami kerugian sebesar US$ 185,22 juta.  

BUMN Rugi 

Gabung Danantara 

M
K



JAKARTA- Kementerian Ketenaga-
kerjaan (Kemnaker) mengimbau 
perusahaan transportasi online untuk 
memberikan Bonus Hari Raya dalam 
bentuk uang tunai kepada pengemudi 
ojek online (ojol) dan kurir online. 
Meskipun begitu, pemerintah tidak 
menjatuhkan sanksi bagi perusahaan 
aplikator yang tidak menjalankan 
imbauan tersebut. 

Direktur Jenderal Pembinaan 
Hubungan Industrial dan Jaminan 
Sosial Tenaga Kerja Kemnaker Indah 
Anggoro Putri menyampaikan, bonus 
hari raya bersifat imbauan mengingat 
saat ini pemerintah masih menyusun 
aturan bagi pengemudi transportasi 
online. 

“Ya imbauan, karena peraturan 
besarnya belum ada, dalam proses kita 
buat,” kata Indah saat ditemui di 
Kantor Kemnaker, Jakarta, Selasa 
(11/3/2025). 

Imbauan mengenai pemberian 
bonus hari raya bagi Ojol cs tercantum 
d a l a m  S u r a t  E d a r a n  M e n t e r i 
Ketenagakerjaan No.M/3/HK.04.00/ 
III/2025 tentang Pemberian Bonus 
Hari Raya Keagamaan Tahun 2025 
Bagi Pengemudi dan Kurir pada 
Layanan Angkutan Berbasis Aplikasi. 

Dalam SE tersebut ,  Menteri 
Ketenagakerjaan (Menaker) Yassierli 
mengimbau perusahaan layanan 
angkutan berbasis aplikasi untuk 
memberikan bonus hari raya kepada 
pengemudi transportasi online dan 
kurir. 

“Pemberian Bonus Hari Raya 
Ke a g a m a a n  m e r u p a k a n  w u j u d 
kepedulian perusahaan aplikasi 
terhadap para pengemudi dan kurir 
online sesuai dengan nilai-nilai 
P a n c a s i l a , ”  t u l i s  M e n t e r i 
Ketenagakerjaan (Menaker) Yassierli 
d a l a m  s u r a t  t e r s e b u t ,  S e l a s a 
(11/3/2025). 

Adapun, bonus diberikan kepada 
pengemudi dan kurir online yang 
t e r d a f t a r  s e c a r a  r e s m i  p a d a 
perusahaan aplikasi.  Bagi pengemudi 
dan kurir yang produktif, bonus hari 
raya diberikan secara proporsional 
sesuai kinerja dalam bentuk uang 
tunai dengan perhitungan sebesar 
20% dari rata-rata pendapatan bersih 
bulanan selama 12 bulan terakhir. 

“Bagi pengemudi dan kurir online 
d i  l u a r  k a t e g o r i  s e b a g a i m a n a 
dimaksud pada nomor 3, diberikan 
Bonus Hari Raya Keagamaan sesuai 
kemampuan perusahaan aplikasi,” 
jelas Yassierli. 

Pemerintah juga mengimbau agar 
pemberian bonus dilakukan paling 
lambat 7 hari sebelum hari raya 
Idulfitri 2025.  Dia menegaskan, 
p e m b e r i a n  b o n u s  t i d a k 
m e n g h i l a n g k a n  d u k u n g a n 
kesejahteraan bagi pengemudi dan 
kurir online sesuai dengan ketentuan 
peraturan perundang-undangan yang 
telah diberikan oleh perusahaan 
aplikasi. 

K e n d a t i  t e l a h  m e m b e r i k a n 

i m b a u a n ,  K e m n a k e r  t i d a k 
mencantumkan sanksi bagi pengusaha 
yang tidak melaksanakan imbauan 
tersebut. Skema pemberian bonus pun 
diserahkan kepada masing-masing 
perusahaan. 

Dalam	Bentuk	Tunai
Gojek dan Grab akan memberikan 

bonus Lebaran berupa uang tunai 
kepada mitra driver yang memenuhi 
kriteria tertentu. Gojek menyebut 
program ini dengan Tali Asih Hari 
R a y a ,  s e m e n t a r a  G r a b  b e l u m 
memberikan nama khusus. Kriteria 
penerima bonus di Gojek belum 
dijelaskan secara rinci, sementara 
G r a b  m e n e t a p k a n  k r i t e r i a 
berdasarkan keaktifan mitra driver, 
seperti jumlah pesanan dan rating. 

Namun Presiden Gojek Catherine 

Hindra Sutjahyo tidak memerinci 
kriteria yang dimaksud. Bonus seperti 
T H R  i n i  a k a n  d i t e r i m a  m i t r a 
pengemudi taksi dan ojek online alias 
ojol sebelum Lebaran. 

“Dari tahun ke tahun, di bulan suci 
ini, Gojek konsisten menghadirkan 
program Ramadan penuh manfaat 
bagi para mitra driver,” kata Catherine 
d a l a m  ke t e ra n g a n  p e r s ,  S e n i n 
(10/3/2025). “Kali ini, dirancang lebih 
istimewa dibandingkan tahun-tahun 
sebelumnya.” 

Program mirip THR tersebut 
mengacu pada pengumuman yang 
disampaikan oleh Presiden Prabowo 
Subianto mengenai Bonus Hari Raya 
untuk mitra pengemudi taksi dan ojek 
online alias ojol. 

Gojek terus berkoordinasi dengan 
pemerintah untuk memastikan 

transparansi dalam pengalokasian 
dana bagi mitra. 

Sementara, Co-founder sekaligus 
CEO Grab Group Anthony Tan juga 
mengumumkan perusahaan akan 
memberikan program mirip THR 
berupa uang tunai kepada mitra 
pengemudi taksi dan ojek online alias 
ojol. 

"Kami senang dapat berkontribusi 
dalam inisiatif yang memberikan 
manfaat  langsung untuk  mitra 
pengemudi yang menjadi tulang 
punggung layanan transportasi dan 
pengantaran di Indonesia, serta yang 
telah memberikan layanan terbaik 
kepada pelanggan selama ini,” kata dia 
usai bertemu Prabowo di Istana 
Negara. (qid ant, rls, ist/dya)

Pemerintah Resmi Tetapkan Bonus Hari Raya Ojol-Kurir

Aplikator Abaikan Imbauan Tak Disanksi 
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gaji ke-13 untuk ASN pusat, TNI, dan 
Polri akan diberikan sesuai dengan 
gaji pokok, tunjangan melekat, dan 
tunjangan kinerja. Begitu juga ASN 
d a e r a h ,  t a p i  s e s u a i  d e n g a n 
kemampuan tiap daerah.

"ASN daerah diberikan sama 
dengan pemerintah pusat dan sesuai 
kemampuan daerah masing-masing," 
lanjut Prabowo.

Sementara bagi para pensiunan 
a ka n  d i b e r i ka n  s e b e s a r  u a n g 
pensiunan bulanan. "Pensiunan 
diberikan sebesar uang pensiun 
bulanan," ujar Prabowo.

Di sisi lain, Surat Edaran (SE) 
tentang Pelaksanaan Pemberian 
T u n j a n g a n  H a r i  R a y a  ( T H R ) 
Keagamaan 2025 bagi Pekerja/ 
Buruh di Perusahaan dan Pekerja 
BUMN-BUMD ditujukan kepada para 
gubernur di seluruh Indonesia. 
Pemberian THR keagamaan ialah 
kewajiban yang harus dilaksanakan 
oleh pengusaha kepada pekerja atau 
buruh. Yassierli menegaskan THR 
keagamaan wajib dibayar secara 
penuh dan paling lambat 7 hari 

sebelum hari raya keagamaan.
"THR keagamaan harus dibayar 

penuh, nggak boleh dicicil. Saya 
tegaskan kembali, THR harus dibayar 
penuh dan tidak boleh dicicil. Saya 
minta perusahaan agar memberikan 
perhatian dan taat terhadap ketentuan 
ini,” kata Menaker Yassierli. 

T H R  i n i  d i b e r i k a n  ke p a d a 
pekerja/buruh yang telah memiliki 
masa kerja 1 bulan secara terus 
menerus atau lebih, baik yang 
m e m p u n y a i  h u b u n g a n  k e r j a 
berdasarkan perjanjian kerja waktu 
tidak tertentu (PKWTT), perjanjian 
kerja waktu tertentu (PKWT), 
termasuk pekerja/buruh harian 
lepas yang memenuhi persyaratan 
sesuai peraturan.

“Bagi pekerja atau buruh dengan 
masa kerja 1 bulan secara terus 
menerus tapi kurang dari 12 bulan 
d i b e r i  s e c a r a  p r o p o r s i o n a l 
perusahaan dimungkinkan berikan 
THR Kepada pekerja atau buruh 
tentu lebih baik dari peraturan 
perundang-undangan,” lanjutnya. 
(wid, rls, ant/dya)

PRESIDEN  P ra b owo  S u b i a n to 
mengumumkan pencairan tunjangan 
hari raya (THR) bagi aparatur sipil 
negara (ASN), TNI, hingga Polri mulai 
17 Maret, sedangkan gaji ke-13 akan 
dicairkan pada Juni 2025. 

"THR akan dibayar 2 minggu 
sebelum hari raya Idul Fitri mulai 
dicairkan hari Senin, 17 Maret 2025, 
sedangkan gaji ke-13 akan dibayar 
pada awal tahun ajaran baru sekolah, 
yaitu pada Juni 2025," kata Prabowo 
dalam konferensi pers di Istana 
Ke p re s i d e n a n  J a ka r t a ,  S e l a s a 
(11/3/2025).

Prabowo telah mengatur besaran 
THR hingga gaji ke-13 dalam PP 
Nomor 11 Tahun 2025. THR akan 
dibagikan ke 9,4 juta penerima.

“THR dan gaji ke-13 2025 akan 
diberikan kepada seluruh aparatur 
negara di pusat dan daerah termasuk 
PNS, pegawai pemerintah dengan 
perjanjian kerja (PPPK), prajurit TNI 
dan pori para hakim serta pensiunan 
d e n g a n  j u m l a h  t o t a l  9 , 4  j u t a 
penerima," ujarnya.

Prabowo menjelaskan THR dan 

THR PNS, Swasta hingga BUMN 

Presiden	Prabowo	Subianto	(tengah)	didampingi	Menteri	Keuangan	Sri	Mulyani		kiri),	Menteri	
Pendayagunaan	Aparatur	Negara	dan	Reformasi	Birokrasi	Rini	Widyantini		kanan),		menyampaikan	

keterangan	dalam	konferensi	pers	terkait	kebijakan	pemerintah	untuk	rakyat	menjelang	Hari	Raya	Idul	
Fitri	di	Istana	Kepresidenan	Jakarta,	Jakarta,	Selasa	(11/3/2025).	(ist)

1.Penurunan harga tiket pesawat. 

Setidaknya sebesar 13-14 persen selama 2 

minggu masa liburan Idul Fitri

--------------------------------------------------------

2.Penurunan harga tarif tol dan 

transportasi selama mudik Lebaran 

--------------------------------------------------------

3.Pemberian THR bagi karyawan Swasta, 

BUMN dan BUMD 

--------------------------------------------------------

4.Bonus hari raya untuk pengemudi dan 

kurir online.

Kebijakan Pemerintah Di 

Bulan Ramadan 2025: 
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Ada 4 Sasaran RUU TNI, 
Salah Satunya Pelibatan dalam Tugas Non-militer 

m e n g u b a h  a t u ra n  p e n e m p a t a n 
prajur i t  akt i f  d i  kementer ian/ 
lembaga,  mengingat kebutuhan 
p e n e m p a t a n  p r a j u r i t  T N I  d i 
kementerian/ lembaga yang semakin 
meningkat. "TNI memiliki sumber 
d aya  m a n u s i a  ya n g  m e l i m p a h , 
sementara kementerian/lembaga 
seringkali mengalami keterbatasan. 
Kondisi ini memerlukan solusi untuk 
menjaga efektivitas penyelenggaraan 
pemerintah," kata Dave. 

Oleh karena itu, perubahan Pasal 

47 Ayat 2 UU TNI dianggap penting. 
Adapun Pasal 47 Ayat (2) berbunyi, 
Prajurit  aktif  dapat menduduki 
jabatan pada kantor yang membidangi 
koordinator bidang Polit ik dan 
Keamanan Negara ,  Pertahanan 
Negara, Sekretaris Militer Presiden, 
Inteli jen Negara,  Sandi Negara, 
Lembaga Ketahanan Nasional, Dewan 
Pertahanan Nasional, Search and 
Rescue (SAR) Nasional, Narkotika 
Nasional, dan Mahkamah Agung. (din, 
ant, rls, ist/dya)

mencapai usia 60 tahun. Selain itu, ada 
ke m u n g k i n a n  m a s a  ke d i n a s a n 
diperpanjang hingga 65 tahun bagi 
prajurit yang menduduki jabatan 
fungsional. 

" H a l  i n i  b e r t u j u a n  u n t u k 
memaksimalkan potensi sumber daya 
manusia TNI yang memiliki keahlian 
khusus dan pengalaman yang relevan 
dalam jabatan fungsional tersebut," 
ujar dia. 

Politikus Partai Golkar itu juga 
menekankan bahwa RUU ini akan 

JAKARTA	 -  Menteri Pertahanan 
(Menhan) Republik Indonesia, Sjafrie 
S jamsoeddin ,  mengungkapkan, 
terdapat empat sasaran utama dalam 
Revisi  Undang-Undang Tentara 
Nasional Indonesia (TNI) Nomor 34 
Tahun 2004. Hal ini disampaikan 
dalam Rapat Dengar Pendapat (RDP) 
dengan Komisi I DPR RI, pada Selasa 
(11/3/2025). 

"Adapun yang menjadi sasaran 
dalam perubahan Undang-Undang 
TNI di antaranya, satu, memperkuat 
kebijakan modernisasi alutsista dan 
industri pertahanan di dalam negeri," 
kata Sjafrie. 

Sasaran kedua, lanjut dia, adalah 
memperjelas batasan dan mekanisme 
pelibatan TNI dalam tugas non-militer. 

Ketiga, perubahan UU TNI ini juga 
diharapkan dapat meningkatkan 
kesejahteraan prajurit serta jaminan 
sosial bagi mereka. 

Sasaran keempat dalam revisi ini 
adalah menyesuaikan ketentuan 
terkait kepemimpinan, jenjang karier, 
dan usia pensiun sesuai dengan 
kebutuhan organisasi. 

Dia berharap proses pembahasan 
R U U  r a m p u n g  s e b e l u m  D P R 
memasuki  masa  reses .“Dengan 
harapan ini bisa selesai pada bulan 
Ramadan, kita harapkan ini selesai 
sebelum reses para anggota DPR,” kata 
Sjafrie. 

DPR akan memasuki masa reses 
pada 21 Maret atau pekan depan. 
Sedangkan masa sidang paripurna 
DPR adalah Selasa dan Kamis. Jika 
mengejar sebelum reses, maka masih 
a d a  2  w a k t u  b a g i  D P R  u n t u k 
mengesahkan RUU TNI yakni Selasa 18 
Maret dan Kamis 20 Maret.

D a l a m  p e n ga n t a r  R D P,  D P R 
menjelaskan bahwa perubahan UU 
TNI akan mencakup penambahan usia 
dinas keprajuritan dan penempatan 
prajuri t  akt i f  d i  kementerian/ 
lembaga. 

Wakil Ketua Komisi I DPR RI, Dave 
Laksono, menyampaikan hal ini saat 
membuka RDP yang juga dihadiri oleh 
Menteri Hukum (Menkum) Supratman 
Andi  Agtas ,  Menteri  Keuangan 
(Menkeu) Sri Mulyani Indrawati, dan 
M e n t e r i  S e k r e t a r i s  N e g a r a 
(Mensesneg) Prasetyo Hadi. 

"Revisi UU TNI ini akan mengatur 
substansi penambahan usia masa 
dinas keprajuritan dan pengaturan 
p e n e m p a t a n  p r a j u r i t  a k t i f  d i 
kementerian/lembaga," ungkap Dave. 

Secara spesifik, revisi ini akan 
menetapkan penambahan usia masa 
dinas keprajuritan hingga 58 tahun 
bagi bintara dan tamtama, sementara 
masa kedinasan bagi perwira dapat 

Fraksi PAN.
Revisi UU TNI menjadi pro-

kontra belakangan ini. Ada yang 
mengkhawatirkan kembalinya 
dwifungsi militer dengan masuknya 
perwira ke jabatan sipil. Ada juga 
yang menyoroti perpanjangan usia 
pensiun yang bisa meningkatkan 
a n gka  p e r w i ra  t a n p a  j a b a t a n 
(nonjob).

Soal TNI berbisnis, Anggota 
Komisi I DPR RI dari Fraksi PDIP, TB 
Hasanuddin, mengatakan memang 
berdasarkan aturan, TNI aktif tidak 
boleh berbisnis.

“Dalam diskusi saya dengan 
lembaga masyarakat, dengan LSM ya 
itu juga ada permintaan jangan 
sampai TNI itu berbisnis, saya 
sepakat,” kata TB saat ditemui di 
Kompleks Parlemen, Senayan, Selasa 
(11/3/2025).

Meski begitu eks Sesmil Presiden 
ke-5 RI Megawati ini tidak melarang 
sepenuhnya TNI untuk berbisnis, ia 
mengusulkan diaturnya pembagian 
kategori. 

Menurutnya, jika kategori bisnis 
yang dilakukan adalah produksi 
rumahan berskala kecil maka itu 
diperbolehkan.

“Kalau berbisnis kopral-kopral 
jualan kerupuk di asrama yang jauh 
dari kota, no problem ya,” kata TB.

Informasi penting disajikan 
secara kronologis. Namun jika area 
berbisnisnya sudah mencakup 
wilayah yang besar dan menyangkut 
nilai fantastis, TB menolak wacana 
itu.“Tapi kalau sudah jenderal-
j e n d e ra l  ya n g  b e r b i s n i s  i k u t 
berbisnis misalnya tender yaa repot 
ya kasihan rakyat,” katanya.( din, ist, 
kum/dya)

TERNYATA, Komisi I sejak 27 Februari 
sudah membentuk panitia kerja 
untuk membahas RUU TNI. Ketua 
Komisi I Utut Adianto dari Fraksi 
PDIP menjadi Ketua Panja RUU TNI.

“B erda sa rka n ra pa t  intern 
Komisi I, 27 Februari, Komisi I DPR 
telah membentuk panja dan mohon 
izin, bukan narsis, Pak Menteri, kami 
disepakati,  saya, Utut Adianto, 
menjadi ketua panja, apakah ini 
Bapak juga setuju?” tanya Utut 
kepada peserta rapat.

Menteri  Pertahanan Sjafrie 
S j a m s o e d d i n  p u n  m e w a k i l i 
pemerintah menyetujui Utut sebagai 
Ketua Panja RUU TNI.“Sangat setuju, 
Pak,” jawab Sjafrie.

Selain Utut, pimpinan Komisi I 
lainnya, yakni Dave Laksono dari 
Fraksi Golkar, Budi Djiwandono dari 
Fraksi Gerindra, Ahmad Heryawan 
dari Fraksi PKS, dan Anton Sukartono 
dari Fraksi Demokrat menjadi Wakil 
Ketua Panja RUU TNI.

Anggota Panja RUU TNI berisi 18 
anggota yang terdiri dari 4 anggota 
dari Fraksi PDIP, 3 anggota Fraksi 
Golkar, 3 anggota Fraksi Gerindra, 2 
anggota Fraksi NasDem, 2 anggota 
Fraksi PKB, 2 Fraksi PKS, dan 2 orang 

Diam-diam Komisi I DPR 

Sudah Bentuk Panja

Menteri	Pertahanan	Sjafrie	Sjamsoeddin	kedua	(kedua	dari	kiri)	tampak	berdiskusi	dengan	Wakil	

Menteri	Sekretaris	Negara	Bambang	Eko	Suhariyanto	(kiri)	saat	mengikuti	rapat	kerja	dengan	Komisi	I	

DPR	di	Kompleks	Parlemen,	Senayan,	Jakarta,	Selasa	(11/3/2025).(ist)

Tiga hal krusial yang bakal direvisi 

1.Kedudukan anggota TNI sebagaimana 
dijelaskan dalam Pasal 3.
2. Perpanjangan masa pensiun prajurit 
3.TNI bisa masuk kementerian/lembaga.

15 kementerian/lembaga 

yang bisa dijabat prajurit aktif TNI 

tanpa harus pensiun:

- Korbid Polkam
- Pertahanan Negara
- Setmil Pres
- Inteligen Negara
- Sandi Negara
- Lemhannas
- DPN
- SAR Nasional

- Narkotika Nasional
- Kelautan dan 
Perikanan
- BNPB
- BNPT
- Keamanan Laut
- Kejagung
- Mahkamah Agung

#	Berdasarkan	aturan	lama	Pasal	47	ayat	

2	dalam	UU	TNI	yang	berlaku	saat	ini	

hanya	ada	10	kementerian	lembaga	yang	

bisa	dijabat	oleh	TNI	aktif.

Pasal	47
Prajurit hanya dapat menduduki jabatan sipil 

setelah mengundurkan diri atau pensiun dari 

dinas aktif keprajuritan.

Prajurit aktif dapat menduduki jabatan pada 

kantor yang membidangi koordinator bidang 

Politik dan Keamanan Negara, Pertahanan 

Negara, Sekretaris Militer Presiden, Intelijen 

Negara, Sandi Negara, Lembaga Ketahanan 

Nasional, Dewan Pertahanan Nasional, Search 

and Rescue (SAR) Nasional, Narkotika 

Nasional, dan Mahkamah Agung.

#Jadi	ada	penambahan	5	jabatan	sipil	

yang	bisa	dijabat	prajurit	TNI	yakni	

Kelautan	dan	Perikanan,	BNPB,	BNPT,	

Keamanan	Laut,	dan	Kejagung.

Tentang RUU TNI



Terungkap Senjata KKB Papua Dikirim dari Bojonegoro

Raup Rp 1,3 Miliar, 3 Warga Terancam Hukum Mati

Sleman, Yogyakarta. 
Keenam tersangka kini terancam 

dijerat dengan Pasal 1 ayat (1) 
Undang-Undang Darurat Nomor 12 
Tahun 1951, yang mengatur tentang 
kepemilikan dan penggunaan senjata 
api secara ilegal oleh warga sipil. 
Ancaman hukuman yang dihadapi 
adalah hukuman mati, penjara seumur 
hidup, atau penjara sementara dengan 
maksimum 20 tahun. (pra, rls, ist/dya)

SURABAYA - Polda Jawa Timur (Jatim) 
menangkap tiga tersangka yang 
diduga terlibat dalam penyulundupan 
senjata api dan amunisi untuk kelompok 
kriminal bersenjata (KKB) Papua. 
Total nilai barang bukti yang berhasil 
disuplai mencapai Rp 1,3 miliar. 

Tiga tersangka tersebut adalah 
Teguh Wiyono, warga Bojonegoro 
yang berperan sebagai pemasok dan 
distributor senjata api; Mukhamad 
K a m a l u d i n ,  w a r g a  S u k o s e w u  
Bojonegoro, yang menjadi operator 
mesin perakitan senjata dan Pujiono, 
warga Jatirogo Tuban, yang membuat 
popor senjata di Perumahan Kalianyar 
Citra Modern Bojonegoro. Mereka 
semua terancam hukuman mati. 

Direktur Reserse Kriminal Umum 
(Dirreskrimum) Polda Jatim, Kombes Pol 
Farman  menjelaskan ketiga tersangka 
mengirim senjata api dan amunisi ke 
KKB Papua sebanyak satu kali. 

Pengiriman dilakukan dengan cara 
diselundupkan melalui kompresor 
rakitan baik melalui jalur darat 
maupun laut. “Dari hasil pemeriksaan, 
baru diakui satu kali pengiriman 
m e n g g u n a k a n  w a d a h  m e s i n  

kompresor,” ungkap Farman, Selasa 
(11/3/2025). 

Senjata api tersebut dipesan 
langsung eks anggota TNI Kodim 18 
Kasuari, Yuni Enumbi, yang juga telah 
ditetapkan sebagai tersangka oleh 
Polda Papua. 

Dalam sekali pengiriman, Teguh 
menerima uang senilai Rp 1,3 miliar 
dari Yuni Enumbi yang mendanai 
pasokan senjata untuk KKB Papua. 
“Satu kali transaksi Rp 1,3 miliar,” 
tegas Farman. 

D a r i  p e n g g e l e d a h a n  y a n g  
di la kuka n Sub dit  I I I  Ja t a nra s  
Dirreskrimum Polda Jatim, polisi 
menemukan sejumlah barang bukti, 
antara lain 982 butir amunisi berbagai 
ukuran, perangkat untuk membuat 
senjata, mobil pick-up jenis Suzuki, 
serta lima senjata api rakitan (dua 
panjang dan tiga pendek). 

Kasus ini  merupakan hasi l  
pengungkapan yang melibatkan tiga 
wilayah, yaitu Polda Papua, Polda 
Jatim, dan Polda DIY. Peng-ungkapan 
bermula dari operasi yang dilakukan 
Satgas Operasi Damai Cartenz-2025 
bersama Polda Papua pada Rabu 

(6/3/2025) di Kilometer 76, Kabupaten 
Keerom, Papua. Polda Papua juga 
menetapkan dua mantan personel TNI 
Kodam 18 Kasuari, Yuni Enumbi dan 
Eko Sugiono, sebagai tersangka yang 
mendanai serta menyimpan senjata 
api untuk KKB Papua. 

D i  s i s i  l a i n ,  P o l d a  D I Y  
mengamankan Hadi Pamungkas, yang 
diduga menyimpan senjata dan 
amunisi di Kecamatan Minggil,  

4 Rabu, 12 Maret 2025
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Kasus Korupsi Dana Iklan Bank BJB: 

KPK Buka Peluang Panggil Ridwan Kamil
Rohcahyanto menyebut kerugian 
negara dalam kasus ini mencapai 
ratusan mil iar."Ratusan mil iar  
[rupiah], angka persis saya lupa," kata 
Fitroh.

Terpisah  Gubernur Jawa Barat 
Dedi Mulyadi enggan mengomentari 
soal rumah mantan Gubernur Jawa 
Barat Ridwan Kamil yang digeledah 
KPK. Dedi menyebut dirinya enggan 
b e r k o m e n t a r  m e n i l a i  h a l  i t u  
m e r u p a k a n  r a n a h  L e m b a g a  
Antirasuah.

"Saya tidak akan mengomentari 
itu, kan itu ranahnya KPK, bukan 
ranahnya saya," kata Dedi dalam 
keterangannya, Selasa (11/3/2025).

Mekski enggan menanggapi ihwal 
penggeledahan rumah RK, Dedi 
memastikan pelayanan di BJB tidak 
akan terganggu dengan proses yang 
k i n i  b e r j a l a n  d i  K P K . I a  p u n  
memastikan bahwa saat ini direktur 
utama juga telah mengundurkan diri. 

“ Te n t u n y a  i n i  t i d a k  a k a n  
mengganggu proses yang sedang 
berjalan di BJB," ujarnya. (Ist , 
din/dya)

JAKARTA- Komisi Pemberantasan 
Korupsi (KPK) membuka peluang 
memanggil eks Gubernur Jawa Barat 
Ridwan Kamil (RK) alias Emil untuk 
diperiksa sebagai saksi terkait kasus 
dugaan korupsi dana iklan Bank 
Pembangunan Daerah Jawa Barat dan 
Banten (BJB).

Hal tersebut disampaikan Juru 
Bicara KPK Tessa Mahardhika Sugiarto 
merespons peluang memanggil RK 

u n t u k  m e n g k o n f i r m a s i  h a s i l  
penggeledahan yang dilakukan 
terhadap rumah RK.

"Penyidik akan memanggil saksi 
siapapun yang dianggap memiliki 
keterangan yang dibutuhkan dalam 
rangka pemenuhan unsur perkara 
yang sedang ditangani," kata Tessa, 
Selasa (11/3/2025).

K P K  s e b e l u m n y a  t e l a h  
menggeledah rumah RK di Kota 

Bandung terkait kasus ini pada Senin 
(10/3) kemarin.

Ridwan Kamil pun mengaku 
menghormati upaya penggeledahan 
yang dilakukan KPK. Politikus Golkar 
itu menyebut penyidik juga telah 
menunjukkan surat resmi ketika 
menggeledah.

Lembaga antirasuah menerbitkan 
Surat Perintah Penyidikan (Sprindik) 
kasus Bank BJB ini pada 27 Februari 
2025.

“Nanti dari hasil koordinasi itu 
baru diputuskan sebuah langkah atau 
tindak lanjut yang akan dilakukan 
seperti apa," kata Ketua KPK Setyo 
Budiyanto beberapa waktu lalu.

S u d a h  a d a  te r s a n gka  ya n g  
ditetapkan namun belum disampaikan 
KPK ke publik. Kata Setyo, hal itu 
menjadi kewenangan penuh penyidik.

" T i n d a k  l a n j u t  t e r h a d a p  
penanganannya, pascadilakukan rilis 
terkait penentuan terhadap perkara 
tersebut, ya jadi kewenangan dari 
penyidik dan direktur atau deputi 
ka p a n  a ka n  d i l a ku ka n  t i n d a k  
lanjutnya," jelas dia.

Teranyar, Wakil Ketua KPK Fitroh 

(Ilustrasi)	Gubernur	Jawa	Barat	Dedi	Mulyadi	memastikan	pelayanan	di	BJB	tidak	akan	terganggu	dengan	proses	
dugaan	korupsi	yang	kini	berjalan	di	KPK.(Dok)

Komjen	Imam	Sugianto	Kapolda	Jatim	dan	Kombes	Farman	Dirreskrimum	Polda	Jatim	saat	ungkap	kasus	senpi	ilegal	
asal	Bojonegoro,	Selasa	(11/3/2025).	(Ist)
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29 Penyanyi Ajukan Uji Materi UU Hak Cipta ke MK
"Secara garis besar, hal-hal yang 

ingin kami pastikan adalah sebagai 
berikut: 1. Apakah untuk performing 
rights, penyanyi harus izin langsung 
dari pencipta lagu?" tulis Gerakan Satu 
Visi.

"2.  Siapakah yang dimaksud 
dengan pengguna yang secara hukum 
memiliki kewajiban untuk membayar 
royalti performing rights?" lanjut 
keterangan tersebut.

Kemudian, gerakan itu memper-
soalkan legalitas individu atau badan 
hukum yang memungut dan menentu-
kan tarif royalti di luar regulasi di 
LMKN atau Pertauran Menteri.

Gerakan Satu Visi juga ingin memasti- 
kan wanprestasi pembayaran royalti ter- 
masuk kategori pidana atau perdata.

"3. Bisakah orang/badan hukum 
memungut & menentukan tarif royalti 
performing rights tersendiri, di luar 
mekanisme LMKN & tari f  yang 
ditentukan oleh Peraturan Menteri?" 
ungkap Gerakan Satu Visi.

"4. Masalah wanprestasi pem-
bayaran royalti performing, masuk kategori 
pidana atau perdata?" pungkasnya.

Sementara itu, dikutip dari situs 
resmi MK, terdapat 29 penyanyi yang 
terdaftar sebagai pemohon. Sebagian 
besar penyanyi yang masuk daftar itu 
merupakan solois dan vokalis band, 
mulai dari Armand Maulana, Ariel 
NOAH, hingga Nino RAN.

Kemudian, ada pula para solois 
seperti Judika, Bunga Citra Lestari, 
Rossa, Raisa, Nadin Amizah, Bernadya, 
Vidi Aldiano, hingga Afgan yang turut 

menjadi pemohon.
Beberapa penyanyi senior turut 

masuk daftar pemohon, mulai dari 
Vina Panduwinata, Ruth Sahanaya, Titi 
DJ, Ikang Fawzi, hingga Dewi Gita, Hedi 
Yunus, hingga Mario Ginanjar.

Diketahui, Visi dibentuk sebagai 
respons terhadap gerakan yang 
diinisiasi oleh Ahmad Dhani dan 
para pencipta lagu melalui gerakan 
A ks i  B e r s a t u .   A ks i  m e n u n t u t 
adanya pembagian yang adil royalti 
atau performing rights atas lagu 
yang dinyanyikan oleh penyanyi 
pada even komersial. Sementara 
Visi yang salah satunya diinisiasi 
oleh Armand menuntut supaya 
penerapan UU Hak Cipta bisa adil 
untuk semua insan musik Indonesia.  
(qid, rls, voi/dya)

Mahkamah Konstitusi bisa men-jadi 
langkah yang konstruktif untuk 
menciptakan ke-pastian hukum dalam 
industri musik Indonesia," lanjut 
Gerakan Satu Visi.

Menurut keterangan resmi, lima 
p a s a l  ya n g  d i u j i  i t u  b e r u s a h a 
memastikan beberapa hal mengenai 
hak cipta dan performing rights, mulai 
dari  izin membawakan lagu ke 
pencipta lagu.

Gerakan Satu Visi juga meminta 
kejelasan soal definisi pengguna yang 
secara hukum diwajibkan membayar 
royalti performing rights. Sebab, kata 
"pengguna" di UU Hak Cipta masih jadi 
perdebatan karena multitafsir.

Beberapa pihak menilai kata itu 
merujuk pada penyelenggara yang 
mengundang penyanyi, ada pula yang 
meyakini bahwa penyanyi termasuk 
kepada pihak pengguna dan harus 
membayar performing rights.

JAKARTA - Sebanyak 29 penyanyi yang 
tergabung dalam Gerakan Satu Visi 
mengajukan permohonan uji materiel 
Undang-Undang Nomor 28 Tahun 
2014 tentang Hak Cipta ke Mahkamah 
Konstitusi (MK).

Pe r m o h o n a n  u j i  m a t e r i  i t u 
dikonfirmasi VISI dan terdaftar 
dengan nomor 33/PUU/PAN.MK/ 
AP3/03/2025. Gerakan Satu Visi 
m e n j e l a s k a n  p i h a k n y a  r e s m i 
mengajukan uji materiil terhadap lima 
pasal dalam UU Hak Cipta.

"Di tengah banyaknya pertanyaan 
tentang kami, pada Senin 10 Maret 
2025, secara resmi kami mengajukan 
uji materiel ke Mahkamah Konstitusi 
terhadap 5 pasal di UU Hak Cipta no. 
28 tahun 2014," ujarnya melalui 
Instagram, Selasa (11/3/2025).

"Untuk meng-hindari kesalah-
pahaman lebih lanjut, Gerakan Satu 
V i s i  b e r h a r a p  u j i  m a t e r i e l  k e 

Penyanyi	Armand	Maulana,	Ariel	NOAH,	Bunga	Citra	Lestari	(BCL),	dan	Kunto	Aji		saat	menyambangi	

Kementerian	Hukum	Republik	Indonesia	untuk	menyampaikan	aspirasi	kepada	Menteri	Hukum	Supratman	

Andi	Agtas	pada	19	Februari	2025.(dok)

undang," ujar dia.
"Tapi saya mengusulkan ya suatu 

saat undang-undang kebebasan umat 

beragama harus menjadi salah satu 
yang dipertimbangkan," tutur Pigai. 
(wid, ist, rls/ Dya)

kontra akan usulannya tersebut.
"Ini saya baru memancing untuk 

boleh berdebat ,  tapi baru pada 
wacana untuk silakan ada yang mau 
protes tidak apa-apa, ada yang tidak 
protes tidak apa-apa, tapi kan boleh 
namanya juga demokrasi," ungkap 
Pigai.

Pigai mengatakan, UU tentang 
kebebasan beragama berbeda dengan 
UU Perlindungan Umat Beragama. 
P a s a l n y a ,  m e n u r u t  d i a ,  U U 
Pe r l i n d u n g a n  U m a t  B e ra g a m a 
terkesan memaksa warga negara 
untuk memilih salah satu dari agama 
resmi yang diakui oleh Indonesia.

"Negara tidak boleh mengaku dan 
menjustifikasi adanya ketidakadilan 
dalam beragama. Karena itu harus 
menghadirkan, harus ada undang-

JAKARTA-Menteri HAM, Natalius 
Pigai, mengusulkan adanya peraturan 
yang memperbolehkan masyarakat 
untuk memeluk kepercayaan di luar 
agama resmi di Indonesia.

S a a t  i n i ,  I n d o n e s i a  h a n y a 
mengakui 5 agama resmi, yakni Islam, 
Protestan, Katolik, Hindu, Buddha, dan 
Konghucu.

"Terkait dengan diskriminasi 
kelompok minoritas, misalnya dan 
kayak kepercayaan di luar agama 
resmi, kami malah menginginkan 
untuk ke depan harus ada undang-
undang kebebasan beragama," ujar 
P i g a i  d i  k a n t o r n y a ,  S e l a s a 
(11/3/2025).

Usulan ini, kata Pigai, masih 
sekadar wacana semata. Ia membuka 
diskusi bagi warga yang pro dan 

Usul UU Izinkan Warga Pilih Keyakinan di Luar 5 Agama Resmi, 

Menteri Pigai: Saya Memancing Berdebat

Ini saya baru 

memancing untuk 

boleh berdebat, 

tapi baru pada 

wacana untuk 

silakan ada yang 

mau protes tidak 

apa-apa, ada yang 

tidak protes tidak 

apa-apa, tapi kan 

boleh namanya 

juga demokrasi,"

“
Natalius Pigai

Menteri HAM

1. Apakah untuk performing rights, penyanyi 

harus izin langsung dari pencipta lagu?
--------------------------------------------------------
2. Siapakah yang dimaksud dengan pengguna 

yang secara hukum memiliki kewajiban 

untuk membayar royalti performing rights?
--------------------------------------------------------
3. Bisakah orang/badan hukum memungut 

dan menentukan tarif royalti performing 

rights tersendiri, di luar mekanisme LMKN 

dan tarif yang ditentukan oleh Peraturan 

Menteri?
--------------------------------------------------------
4. Masalah wanprestasi pembayaran royalti 

performing, masuk kategori pidana atau 

perdata?

Empat poin pembahasan 

dalam uji materi yang dimohonkan



menginstruksikan Dinas 
Koperasi, Perindustrian, 
d a n  P e r d a g a n g a n  
(Diskopindag) untuk 
berkoordinasi dengan 
F o r u m  K o o r d i n a s i  
P i m p i n a n  D a e r a h  
(Forkopimda) dalam 
m e n i n d a k l a n j u t i  
permasalahan ini. 

"Ini tadi kami cek 
pada penjual ,  kami 
bandingkan memang 
ada yang kurang dari 1 
liter. Katanya 800 ml. 
Tetapi  nant i  untuk 
pengecekan kami minta 
D i s ko p i n d a g  u n t u k  
k o o r d i n a s i  d e n g a n  
F o r k o p i m d a ,"  u j a r  
Wahyu, ditemui usai 
meninjau Pasar Murah 

di Kecamatan Lowokwaru, Selasa 
(11/3/2025). 

Wahyu menambahkan, pihaknya 
a k a n  m e n c a r i  s o l u s i  u n t u k  
menindaklanjuti temuan ini. Jika 
terbukti ada pengurangan volume 
dalam kemasan MinyaKita yang 
beredar di pasaran, Pemkot Malang 
akan segera melaporkannya kepada 
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MALANG		-	Pemerintah Kota (Pemkot) 
M a l a n g  a k a n  m e m p e r k e t a t  
pengawasan guna memastikan 
takaran MinyaKita sesuai dengan yang 
tertera di label. Hal ini dilakukan usai 
menemukan minyak goreng kemasan 
Minyakita yang memiliki volume 
kurang dari 1 liter di pasaran.

Wali Kota Malang, Wahyu Hidayat, 

kontrol di pasar dan mengimbau 
masyarakat agar lebih cermat dalam 
memilih minyak goreng. Jika merasa 
dirugikan, bisa memilih merek lain," 
tambahnya.  

Saat ini, menurut Eko, Kota Malang 
memiliki tiga distributor resmi 
Minyakita. Diskopindag akan terus 
b e r k o o r d i n a s i  d e n g a n  p a r a  
stakeholder terkait guna memastikan 
ketersediaan dan kualitas produk yang 
beredar di pasaran tetap sesuai 
dengan standar yang ditetapkan.  

Tak hanya itu, saat disinggung 
mengenai kemungkinan pedagang 
melakukan pengemasan ulang atau 
repacking MinyaKita, Eko memastikan 
hal tersebut tidak diperbolehkan 
tanpa izin resmi. 

Diketahui sebelumnya, kasus 
k u ra n g nya  vo l u m e  M i nya k i t a  
mencuat setelah Menteri Pertanian, 
Andi Amran Sulaiman, melakukan 
inspeksi mendadak di Pasar Jaya 
Lenteng Agung, Jakarta Selatan, pada 
Sabtu (8/3/2025). Dalam sidak 
t e r s e b u t ,  d i t e m u k a n  m i n y a k  
kemasan MinyaKita yang seharusnya 
berisi  1  l i ter,  ternyata hanya 
memiliki volume 750 hingga 800 
mililiter.  (Santi/Dya)

pihak terkait.
Lebih lanjut, Wahyu juga meminta 

masyarakat untuk lebih bijak dalam 
menyikapi temuan ini. Jika meragukan 
kualitas MinyaKita, ia menyarankan 
agar warga dapat beralih ke merek lain 
yang lebih terpercaya, meskipun 
harganya sedikit lebih mahal. 

"Kalau memang tidak yakin, bisa 
membeli minyak dengan merek lain. 
Meskipun lebih mahal, setidaknya 
l e b i h  t e r j a m i n  ke p u a s a n  d a n  
kualitasnya," imbuhnya.  

Sementara itu, Kepala Diskopindag 
Kota Malang,  Eko Sri  Yuliadi ,  
m e n y a t a k a n  p i h a k n y a  t e l a h  
melakukan inspeksi mendadak (sidak) 
ke beberapa pasar tradisional,  
termasuk Pasar Madyopuro dan 
Sawojajar. 

Dari hasil sidak, ditemukan volume 
MinyaKita yang dijual memang kurang 
dari 1 liter. "Tetapi selisihnya tidak 
signifikan seperti yang ditemukan 
dalam sidak Menteri Pertanian 
(Mentan) di Jakarta. Ada yang kurang 5 
mililiter, ada yang 10 mililiter dari 
ukuran seharusnya," jelas Eko.  

Disebutkannya,  pengawasan 
terhadap produk MinyaKita akan terus 
dilakukan. "Kami terus melakukan 

BATU	 - Dinas Pekerjaan Umum dan 
Penataan Ruang (DPUPR) Kota Batu 
akan melakukan pembongkaran total 
J e m b a t a n  S u r o p a t i  d i  D e s a  
Pesanggrahan, Kecamatan Batu. 
Langkah ini diambil setelah hasil 
pemeriksaan menunjukkan kondisi 
jembatan yang berisiko ambruk, 
terutama dengan tingginya volume 
kendaraan setiap hari serta menjelang 
arus mudik Lebaran 2025. 

Wali Kota Batu, Nurochman, 
menegaskan perbaikan ini merupakan 
tindakan darurat yang tidak bisa 
ditunda. Menurutnya, konstruksi akan 
dimulai pada 17 Maret 2025 nanti, 
dengan estimasi pengerjaan selama 3 
hari. 

"Kami tidak ingin mengambil 
risiko membiarkan jembatan dalam 
ko n d i s i  ya n g  m e m b a h aya k a n .  
Perbaikan akan dimulai pada 17 Maret 
dan ditargetkan selesai dalam tiga 
hari. Selama proses perbaikan, kami 
akan menerapkan sistem buka-tutup 
j a l a n  a g a r  k e m a c e t a n  d a p a t  
diminimalisir,” ujar Nurochman, Selasa 
(11/3/2025).  

Dijelaskannya, anggaran untuk 
p e r b a i k a n  j e m b a t a n  t e r s e b u t  

dialokasikan dari Belanja Tidak 
Terduga (BTT) APBD 2025 karena 
sifatnya yang mendesak. 

"Ini bukan sekadar perbaikan 
tambal sulam, tetapi pembongkaran 
total untuk mengganti struktur lama 
dengan block culvert yang lebih kuat 
dan tahan lama, seperti yang telah 
diterapkan di Jembatan Kapru,” 
tambahnya.  

Lebih lanjut, pria yang akrab 
d e n g a n  s a p a a n  C a k  N u r  i n i  
menegaskan akan terus melakukan 
evaluasi terhadap infrastruktur yang 
berpotensi mengalami kerusakan. 
" K a m i  b e r k o m i t m e n  u n t u k  
mengutamakan keselamatan dan 
k e n y a m a n a n  w a r g a .  S e m o g a  
perbaikan ini bisa memberikan 
manfaat maksimal bagi masyarakat," 
pungkasnya. 

Sementara itu, Kepala DPUPR Kota 
Batu, Alfi Nurhidayat, mengungkap-
kan hasil pemeriksaan teknis me-
nunjukkan kondisi jembatan yang 
sangat mengkhawatirkan. Struktur 
bawah jembatan diketahui sudah 
kosong dan tidak memiliki penahan 
yang memadai. 

"Jika dibiarkan, risiko ambles 

ini. “Kami sangat berterima kasih atas 
perhatian dan t indakan cepat  
pemerintah. Perbaikan jembatan ini 
sangat penting bagi kelancaran 
mobilitas warga, terutama menjelang 
a r u s  m u d i k  L e b a r a n  n a n t i ,”  
ungkapnya.(Santi/Dya)

sangat besar, terutama 
d e n ga n  b a nya k nya  
kendaraan berat yang 
melintas. Oleh karena 
itu, kami memutuskan 
untuk membongkar 
total dan menggantinya 
dengan struktur yang 
lebih aman,” jelas Alfi.  

Ta k  h a n y a  i t u ,  
j e m b a t a n  i n i  j u g a  
menjadi jalur utama 
bagi warga lokal dan 
wisatawan yang menuju 
beberapa destinasi  
wisata di Kota Batu. 
Dengan meningkatnya 
aktivitas ekonomi dan 
wisata, sambung Alfi, 
terlebih menjelang 
momen libur Lebaran, 
beban jembatan pun 
akan semakin berat. 

Perbaikan ini diharapkannya 
dapat  mengantisipasi  masalah 
infrastruktur di masa mendatang.  

Dikonfirmasi terpisah, Kepala 
Desa Pesanggrahan, Imam Wahyudi, 
mengapresiasi langkah cepat Pemkot 
Batu dalam menangani permasalahan 

Jelang Arus Mudik Lebaran

Pemkot Batu Bongkar Jembatan Suropati yang Rawan Ambruk

Produk	minyak	goreng	merk	Minyakita	di	Pasar	Klojen	Kota	Malang.	(Santi/Lenteratoday)

Rabu, 12 Maret 2025

Pemkot Malang Perketat Pengawasan MinyaKita Usai 

Temukan kecurangan Takaran

Wali	Kota	Batu,	Nurochman	saat	meninjau	Jembatan	Suropati,	

Kecamatan	Batu.	(dok.	Prokopim	Kota	Batu)
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MOSKOW- Ukraina melancarkan 
serangan besar-besaran dengan drone 
ke Moskow, ibu kota Rusia, dan 
otoritas Rusia menyatakan bahwa 
puluhan drone tersebut berhasil 
d i t e m b a k  j a t u h  o l e h  s i s t e m  
pertahanan mereka.

" P e r t a h a n a n  u d a r a  d a r i  
Kementerian Pertahanan terus 
menangkis serangan besar-besaran 
drone musuh terhadap Moskow," kata 
Wali Kota Moskow, Sergei Sobyanin, 
dalam pernyataan via Telegram, 
Dikutip dari AFP, Selasa (11/3/2025).

" S a m p a i  s a a t  i n i ,  p a s u k a n  
pertahanan udara Kementerian 
Pertahanan telah menembak jatuh 69 
drone musuh yang mengudara menuju 
ke Moskow," sebutnya.

Menurut  Gubernur wilayah 
Moskow, Andrei Vorobyov, sedikitnya 

satu orang tewas dan tiga orang 
lainnya mengalami luka-luka di 
pinggiran selatan Moskow.

Dia menambahkan bahwa puing-
puing drone yang ditembak jatuh 
m e m i c u  k e r u s a k a n  t e r h a d a p  
sedikitnya tujuh unit tempat tinggal di 
bangunan permukiman yang ada di 
pinggiran tenggara ibu kota Rusia 
tersebut.

Serangan terhadap Moskow, yang 
berjarak ratusan kilometer dari 
perbatasan Ukraina, terjadi menjelang 
pertemuan antara para pejabat tinggi 
Kyiv dan Amerika Serikat (AS) di Arab 
Saudi pada Selasa (11/3/2025) waktu 
setempat.

Tidak ada tanda-tanda kepanikan 
di Moskow, para pekerja tetap bekerja 
seperti biasa di pusat kota Moskow.

Pengawas penerbangan Rusia 

donatur utama Kyiv, AS yang di bawah 
Presiden Donald Trump telah 
menuntut konsesi untuk mengakhiri 
perang yang berkecamuk selama tiga 
tahun terakhir.

Pembicaraan di Saudi akan 
menjadi pembicaraan dengan level 
paling senior sejak adu mulut terjadi di 
Gedung Putih bulan lalu, ketika Trump 
mengomeli Presiden Volodymyr 
Zelensky karena dianggap tidak tahu 
berterima kasih.

Sejak cekcok itu, Washington telah 
menangguhkan bantuan militer ke 
Ukraina dan menghentikan aktivitas 
berbagi informasi intelijen serta akses 
ke citra satelit dengan Kyiv dalam 
upaya memaksa negara itu ke meja 
perundingan. 

Perang tersebut, yang merupakan 
perang terbesar di Eropa sejak Perang 
Dunia Kedua, telah menggabungkan 
peperangan parit dan artileri ala 
P e r a n g  D u n i a  P e r t a m a  y a n g  
melelahkan dengan inovasi utama 
berupa pesawat tanpa awak.

Moskow dan Kyiv sama-sama 
b e r u p a y a  m e m b e l i  d a n  
m e n g e m b a n g k a n  d r o n e  b a r u ,  
menyebarkannya dengan cara inovatif, 
dan mencari  cara baru untuk 
menghancurkannya - mulai dari 
menggunakan senapan petani hingga 
sistem pengacau elektronik canggih.

Kedua belah pihak telah mengubah 
drone komersial murah menjadi 
s e n j a t a  m e m a t i k a n  s a m b i l  
meningkatkan produksi mereka 
sendiri.  (Reuters, AFP, ist/nei)

mengatakan penerbangan dihentikan 
di keempat bandara Moskow untuk 
memastikan keselamatan udara 
setelah serangan tersebut. Dua 
bandara lainnya, di wilayah Yaroslavl 
dan Nizhny Novgorod, keduanya di 
sebelah timur Moskow, juga ditutup.

Meskipun Presiden AS Donald 
T r u m p  m e n g a t a k a n  i a  i n g i n  
mewujudkan perdamaian di Ukraina, 
perang semakin memanas di medan 
perang dengan serangan musim semi 
besar-besaran Rusia di Kursk dan 
serangkaian serangan pesawat tak 
berawak Ukraina jauh ke dalam 
wilayah Rusia.

Rusia telah mengembangkan 
sejumlah besar "payung" elektronik di 
atas Moskow dan di atas instalasi-
instalasi penting, dengan lapisan 
internal canggih tambahan di atas 
gedung-gedung strategis, dan jaringan 
pertahanan udara yang kompleks 
untuk menembak jatuh pesawat tanpa 
awak sebelum mereka mencapai 
Kremlin di jantung ibu kota.

Kyiv, yang berulang kali menjadi 
sasaran serangan pesawat tak 
berawak massal dari pasukan Rusia, 
telah mencoba membalas tetangga 
timurnya yang jauh lebih besar dengan 
serangan pesawat tak berawak 
berulang kali terhadap kilang minyak, 
lapangan udara, dan bahkan stasiun 
radar peringatan dini strategis Rusia.

Ukraina  diperkirakan akan 
mengajukan rencana gencatan senjata 
parsial dengan Rusia, dengan harapan 
dapat memulihkan dukungan dari 

Petugas	polisi	berdiri	di	atap	gedung	hunian	bertingkat	yang	rusak	akibat	serangan	pesawat	nirawak	Ukraina	

baru-baru	ini,	menurut	otoritas	setempat,	selama	konflik	Rusia-Ukraina,	di	Moskow,	Rusia,	Selasa	(11/3/2025).	(Reuters)

N a m u n  p i h a k  U n i v e r s i t a s  
Mississippi mengatakan bahwa 
Otoritas Penerbangan Federal AS 
(FAA) dan otoritas terkait lainnya 
sedang melakukan penyelidikan 
secara menyeluruh terhadap insiden 
ini.(Associated Press, The New York 
Times, ist/nei)

MISSISSIPPI - Sebuah helikopter 
angkut medis jatuh saat mengudara di 
negara bagian Mississippi, Amerika 
Serikat (AS). Menewaskan setidaknya 
tiga orang.

Laporan otoritas setempat ,  
Dikutip dari Associated Press, Selasa 
(11/3/2025), menyebut helikopter 
medis itu sedang dalam perjalanan 
kembali ke area Columbus setelah 
tuntas mengangkut seorang pasien, 
ketika tiba-tiba jatuh di area Madison 
County.

Kecelakaan ini terjadi sekitar 
pukul 12.30 waktu setempat.

Dua orang di antaranya adalah 
awak pesawat yang bekerja di 
University of Mississippi Medical 
Center dan satu orang lagi adalah 
seorang pilot, kata Dr. LouAnn 
Woodward, administrator utama 
pusat  tersebut ,  dalam sebuah 
konferensi pers. Helikopter itu tidak 
membawa pasien apa pun saat 
kecelakaan terjadi, imbuhnya.

Wakil Rektor urusan kesehatan 

pada Pusat  Medis  Universitas 
Mississippi, Dr LouAnn Woodward, 
dalam konferensi pers mengatakan 
kecelakaan itu menewaskan semua 
orang yang ada di dalam helikopter. 
Ketiga korban tewas terdiri atas satu 
pilot helikopter dan dua pekerja 
rumah sakit setempat.

"Seluruh keluarga Pusat Medis 
sangat sedih atas kejadian ini," ucap 
Woodward.

Keluarga dari ketiga korban tewas 
telah diberitahu oleh otoritas 
setempat, namun nama ketiga korban 
tewas tidak diungkap ke publik untuk 
melindungi privasi.

"Ini adalah pengingat tragis 
tentang risiko yang dihadapi para 
petugas cepat tanggap di Mississippi 
setiap harinya untuk menjaga kita 
t e t a p  a m a n ,"  u c a p  G u b e r n u r  
Mississippi, Tate Reeves, dalam 
pernyataan via Facebook.

"Negara bagian kita tidak akan 
pernah melupakan pengorbanan para 
pahlawan ini," ujarnya.

M e n u r u t  p e r nya t a a n  p i h a k  
Universitas Mississippi, ini menjadi 
kecelakaan pertama dalam 29 tahun 
terakhir selama layanan darurat 
AirCare beroperasi.

Penyebab kecelakaan helikopter 
medis itu belum diketahui secara 
jelas.

Helikopter Medis Jatuh di AS, 3 Orang Tewas

Dua	helikopter	AirCare	milik	University	of	Mississippi	Medical	Center.	Badan	Penerbangan	Federal	sedang	

menyelidiki	kecelakaan	tersebut	pada	hari	Senin	(10/3/2025)	(The	New	York	Times)

Perang Drone, Ukraina Target Moskow
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variasi golongan darah A memiliki 
kemungkinan 16 persen lebih tinggi 
terkena stroke sebelum usia 60 tahun, 
dibanding dengan golongan darah 
lain. Bagi mereka yang memiliki gen 
kelompok O1, risikonya 12 persen 
lebih rendah.

“Kami masih belum tahu mengapa 
golongan darah A membawa risiko 
[stroke] lebih tinggi,” kata Steven 
Kittner, penulis studi dan ahli saraf 
vaskular dari University of Maryland. 
“Namun kemungkinan besar hal ini 
a d a  k a i t a n n y a  d e n g a n  f a k t o r 
pembekuan darah seperti trombosit 
dan sel-sel yang melapisi pembuluh 
darah serta protein sirkulasi lainnya, 
yang semuanya berperan dalam 
pembentukan bekuan darah.”

A d a p u n  o r a n g - o r a n g  y a n g 
diikutsertakan dalam penelitian ini, 
mereka tinggal di Amerika Utara, 
Eropa, Jepang, Pakistan, dan Australia, 
di mana orang keturunan non-Eropa 
hanya 35 persen dari partisipan.
“Kami jelas membutuhkan lebih 

banyak studi lanjutan untuk 
mengklarifikasi mekanisme 

peningkatan risiko stroke,” 
kata Kittner.

Temuan penting lainnya 
dari studi ini datang dari 

perbandingan orang yang terkena 
stroke sebelum usia 60 tahun dengan 
mereka yang terkena stroke setelah 
u s i a  6 0  t a h u n .  P a r a  p e n e l i t i 
menggunakan kumpulan data sekitar 

9.300 orang berusia di atas 60 tahun 
yang mengalami stroke, dan sekitar 
25.000 kontrol berusia di atas 60 
tahun yang tidak terkena stroke.

Mereka menemukan, peningkatan 
risiko stroke pada golongan darah A 
tidak signifikan pada kelompok stroke 
usia lanjut. Ini menunjukkan stroke 
yang terjadi pada di usia muda 
m u n g k i n  m e m i l i k i  m e k a n i s m e 
berbeda dibanding dengan stroke 
yang terjadi di usia lanjut.

Stroke yang dialami oleh orang 
berusia muda kecil kemungkinannya 
disebabkan oleh penumpukan lemak 
d i  a r t e r i  d a n  l e b i h  m u n g k i n 
disebabkan oleh faktor-faktor yang 
berkaitan dengan pembentukan 
gumpalan darah.

Studi juga menemukan bahwa 
orang dengan golongan darah B, 11 
persen lebih mungkin terserang stroke 
dibandingkan dengan mereka yang 
t i d a k  m e n ga l a m i  s t ro ke  t a n p a 
m e m a n d a n g  u s i a . P e n e l i t i a n 
sebelumnya menunjukkan bahwa 
b a g i a n  g e n o m  ya n g  m e n gko d e 
golongan darah disebut lokus ABO, 
dikaitkan dengan kalsifikasi arteri 
koroner yang membatasi aliran darah 
dan serangan jantung. Urutan genetik 
untuk golongan darah A dan B juga 
telah dikaitkan dengan risiko yang 
lebih tinggi terjadinya pembekuan 
darah di vena, yang disebut trombosis 
vena.

Golongan	 Darah	 dan	 Stroke,	 Apa	
Kaitannya?

Golongan darah sendiri diketahui 
sebagai salah satu sumber informasi 
mengenai diri seseorang, termasuk 
risiko terhadap kondisi kesehatan 
tertentu.Sejauh ini, jenis golongan 
darah akan menentukan r is iko 
terhadap pembekuan darah hingga 
risiko terkena batu ginjal ,  lalu 
bagaimana dengan stroke?

Penelitian dari jurnal Neurology 
yang dikutip oleh situs Health.com 
menunjukkan adanya hubungan kuat 
antara golongan darah tertentu 
dengan risiko terkena stroke iskemik 
dini sebelum usia 60 tahun (stroke 
dini/stroke onset dini).( nei,ist/dya)

tipe utama ini, ada variasi halus yang 
timbul akibat mutasi pada gen. Dalam 
sebuah studi pada 2022, peneliti 
genomik mengungkap hubungan jelas 
antara gen untuk subtipe A1 dan 
stroke dini.

Para peneliti mengumpulkan data 
dari 48 studi genetik, melibatkan 
sekitar 17.000 orang yang terkena 
stroke, dan 600.000 orang bukan 
penderita stroke. Semua peserta 
berusia antara 18 hingga 59 tahun. 
Pencarian genom mengungkap dua 
lokasi terkait dengan risiko stroke. 
Satu lokasi bertepatan dengan tempat 
gen golongan darah berada.

Analisis kedua terhadap jenis gen 
golongan darah tertentu menemukan 
b a h w a  o r a n g  y a n g 
g e n omnya mengkode 

STROKE	 merupakan salah satu 
penyakit yang sangat berbahaya dan 
dapat menyebabkan kematian atau 
kecacatan permanen,  sehingga 
p e n t i n g  u n t u k  m e n i n g k a t k a n 
kesadaran dan pencegahan terhadap 
penyakit ini.

Sehingga stroke menjadi keadaan 
darurat medis yang menyebabkan 
kerusakan pada jaringan otak, dengan 
kondisi stroke yang paling umum 
adalah stroke iskemik.Stroke iskemik 
a r t i n y a  g u m p a l a n  d a r a h  y a n g 
membuat suplai darah mencapai otak 
terputus.Suplai darah membantu otak 
bekerja, dengan fungsi otak yang baik 
maka dapat mengontrol tubuh dengan 
baik sehingga mencegah kerusakan 
jangka panjang pada organ lain.

Ada banyak faktor risiko yang 
memicu terjadinya stroke, mulai dari 
usia, ras, etnis, hingga penyakit yang 
mendasari seperti diabetes, anemia, 
hipertensi, kolesterol, hingga obesitas.
Sebuah studi baru yang terbit di jurnal 
Neurology mengungkap bahwa orang 
dengan golongan darah A lebih 
mungkin terkena stroke sebelum 
usia 60 tahun ketimbang 
golongan darah lain.

G o l o n g a n  d a r a h 
menggambarkan keragaman zat kimia 
yang terkandung di permukaan sel 
darah merah manusia. Golongan darah 
dibagi menjadi empat tipe utama, 
yakni A, B, AB, dan O. Dari empat 

Ingin Beri Susu Kambing 
ke Anak? Perhatikan Hal Ini
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CHINA mencapai kemajuan 
p e n t i n g  d a l a m  
pengembangan "matahari 
buatan" terbarunya, dengan 
salah satu sistem utamanya 
berhasil lolos tinjauan ahli 
dan prosedur penerimaan. 
pada Minggu (9/3/2025), 
sehingga memenuhi standar 
kemampuan pengem-bangan 
dan operasional yang maju 
secara internasional.

Ruang vakum seper-
delapan dan seluruh sistem 
instalasinya dikembangkan 
oleh Institut Fisika Plasma 
Akademi Ilmu Pengetahuan 
China (Academy of Sciences' 
I n s t i t u t e  o f  P l a s m a  
Physics/ASIPP).

R u a n g  v a k u m  i t u  
merupakan satu dari 19 
subsistem utama di Fasilitas 
Riset Komprehensif untuk 
T e k n o l o g i  F u s i  
(Comprehensive Research 
F a c i l i t y  f o r  F u s i o n  
Technology/CRAFT), sebuah platform 
tempat komponen-komponen utama 
reaktor energi fusi dikembangkan dan 
diuji oleh para engineer.

Menyerupai sebuah irisan jeruk, 
sistem yang baru disetujui itu memiliki 
penampang berbentuk huruf D dengan 
cangkang dua lapis dan tinggi 20 meter. 
Cangkang ruang vakum tersebut, yang 
terbuat dari baja tahan karat karbon 
ultrarendah, memiliki bobot 295 ton.

Nantinya, delapan "irisan jeruk" ini 
akan membentuk struktur yang 
lengkap, menampung plasma pada 
suhu melebihi 100 juta derajat Celsius.

Liu Zhihong, seorang peneliti di 
ASIPP sekaligus ilmuwan kepala sistem 
itu, memaparkan bahwa ruang vakum 

sistem tersebut juga telah diterapkan 
pada akselerator partikel, mesin 
presisi, dan benda elektronik.

Tujuan utama matahari buatan 
tersebut adalah untuk menciptakan 
fusi nuklir seperti matahari, yang akan 
menyediakan sumber energi bersih 
abadi bagi umat manusia dan 
memungkinkan eksplorasi antariksa 
di luar tata surya.

China mencatatkan kemajuan 
signifikan dalam bidang energi fusi, 
dengan Tokamak Superkonduktor 
Lanjutan Eksperimental (Experimental 
A d v a n c e d  S u p e r - c o n d u c t i n g  
Tokamak/EAST) miliknya terus 
meningkatkan eksperimen dan 
menorehkan rekor dunia baru. 
(nei,ist/dya)

tersebut berfungsi sebagai penghalang 
keamanan nuklir yang paling dekat 
dengan inti reaktor, yang memerlukan 
ketelitian sangat tinggi dalam hal 
pengelasan, integritas struktural, dan 
permeabilitas magnetik.

Tim penelitian ini menghabiskan 
waktu satu dekade untuk mengatasi 
berbagai tantangan teknis dalam 
pengembangan sistem tersebut, serta 
telah mengantongi lebih dari 40 paten 
penemuan di sepanjang prosesnya.

"Dengan merampungkan ruang 
vakum seperdelapan ini, kami telah 
sepenuhnya menguasai teknologi 
penting yang dibutuhkan untuk ruang 
vakum toroidal lengkap bagi reaktor 
fusi di masa mendatang," tutur Liu.

Dia melanjutkan bahwa teknologi 

Sistem Utama 

"Matahari Buatan" China Lolos Uji

Instalasi	matahari	buatan,	Tokamak	HL-2M,	terpasang	di	Chengdu,	Provinsi	Sichuan,	China,	Jumat	(4/12/2020)	(CAEA)

Panas	Luar	Biasa
Mesin HL-2M Tokamak memiliki kemampuan luar 
biasa untuk mencapai suhu yang sangat tinggi, 
bahkan melebihi suhu inti matahari. Dengan suhu 
ini, mesin ini dapat menciptakan kondisi ideal 
untuk proses fusi nuklir, yang sama dengan proses 
yang membuat matahari bersinar. Proses ini dapat 
menghasilkan energi besar dan berpotensi 
menjadi sumber daya energi masa depan yang 
lebih ramah lingkungan dan kuat.

Potensi	Energi	Tak	Terbatas
Fusi nuklir menawarkan sumber energi tak 
terbatas dan ramah lingkungan, menggunakan 
hidrogen sebagai bahan bakar. Ini berbeda dengan 
sumber energi tradisional yang terbatas dan 
berpolusi .  Dengan fusi  nuklir,  kita dapat 
m e n c i p t a k a n  s i s t e m  e n e r g i  y a n g  l e b i h 
berkelanjutan untuk generasi mendatang.

Ramah	Lingkungan
Fusi nuklir merupakan sumber energi ramah 
lingkungan karena tidak menghasilkan emisi gas 
rumah kaca atau polutan berbahaya. Berbeda 
dengan bahan bakar fosil, fusi nuklir menghasilkan 
energi melalui proses fusi inti yang bersih, 
sehingga menjaga udara tetap bersih dan 
mengurangi dampak negatif terhadap perubahan 
iklim. Pengembangan teknologi fusi nuklir dapat 
membantu mengurangi jejak karbon dan menjaga 
keseimbangan lingkungan.

Tantangan	Teknologi
Teknologi fusi nuklir memiliki potensi besar 
sebagai sumber energi masa depan, namun masih 
d a l a m  t a h a p  p e n g e m b a n g a n  a w a l  ya n g 
menantang. Salah satu tantangan utamanya adalah 
mempertahankan plasma yang panas dan stabil. 
Diperlukan penelitian dan pengembangan yang 
lebih lanjut untuk menemukan solusi efektif, 
namun kemajuan ilmu pengetahuan dan teknologi 
memberikan harapan bahwa fusi nuklir akan 
menjadi bagian penting dari portofolio energi 
dunia di masa depan.

Kolaborasi	Internasional
Kolaborasi internasional memainkan peran 
penting dalam pengembangan teknologi fusi 
nuklir. China berpartisipasi dalam proyek ITER, 
proyek reaktor fusi  nuklir terbesar yang 
melibatkan kerja sama global. Melalui kolaborasi 
ini, diharapkan akan mempercepat kemajuan 
teknologi fusi nuklir dan membuka jalan bagi 
penerapannya di masa depan. (nei,ist/dya)

Fakta unik 

MATAHARI 
BUATAN CHINA
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Pakai 
produk ini 

s e c a r a  k o n s i s t e n 
s e t i a p  k a l i  s e t e l a h 

m e n c u c i  t a n g a n  d a n 
sebelum tidur malam agar 

k e l e m b a p a n n ya  t e t a p  t e r j a g a 
semalaman. Pastikan memilih hand 
cream yang bebas alkohol agar tidak 
memperparah kondisi kulit tangan 
yang kasar dan kering.

Pilih	Sabun	Cuci	Tangan	yang	Lembut
Jika ingin melakukan perawatan 

tangan yang kasar, penting untuk 
mulai memperhatikan sabun cuci 
tangan yang digunakan sehari-hari. 
Produk dengan kandungan deterjen 
keras atau SLS (Sodium Lauryl 
Sulfate) berpotensi mengikis minyak 
alami kulit, membuat tangan lebih 
mudah kering dan kasar. Disarankan 
memilih sabun cuci tangan dengan 
fo r m u l a  l e m b u t ,  m e n g a n d u n g 
moisturizer, dan pH yang mendekati 
pH alami kulit (sekitar 5,5).

S e l a i n  m e m p e r h a t i k a n 
kandungan sabun, cara mencuci 
t a n g a n  j u g a  p e n t i n g .  J a n g a n 
menggosok tangan terlalu keras dan 
pastikan membilas sabun hingga 
bersih tanpa meninggalkan residu. 
Sabun dengan tambahan aloe vera, 
madu, atau minyak alami bisa jadi 
pilihan terbaik karena tidak hanya 
m e m b e r s i h k a n  t e t a p i  j u g a 
melembapkan.  Kebiasaan kecil 
seperti memilih sabun yang tepat 
ternyata berpengaruh besar untuk 
mencegah tangan kasar dan tetap 
lembut dalam jangka panjang.

Hindari	Air	yang	Terlalu	Panas
Mencuci tangan dengan air panas 

memang terasa nyaman, terutama 
s a a t  c u a c a  d i n g i n .  S aya n g nya , 
kebiasaan ini justru mempercepat 
proses hilangnya kelembapan alami 
kulit. Menurut American Academy of 
D e r m a to l o g y,  a i r  p a n a s  d a p a t 
merusak lapisan lipid alami di 
permukaan kulit yang berfungsi 
menjaga hidrasi. Akibatnya, kulit jadi 
lebih rentan kering, kasar, bahkan 
pecah-pecah. Kalau tanganmu sudah 
mulai terasa ketarik atau bersisik 
setelah cuci tangan, itu tanda bahwa 
suhu air yang digunakan terlalu 
panas.Sebagai solusinya, biasakan 
mencuci tangan dengan air hangat 
suam-suam kuku. Air hangat cukup 
efektif menghilangkan kotoran dan 
bakteri tanpa merusak skin barrier. 
(nei,ist/dya)

Apa	 Penyebab	 Tangan	 Jadi	 Kasar	
dan	Kering?
Sebelum mencari tahu apa saja trik 
perawatan tangan yang kasar agar 
l e b i h  l e m b u t ,  p e n t i n g  u n t u k 
memahami faktor penyebab yang 
membuat kondisinya jadi kasar dan 
kering yang di lansir  dari  s itus 
kesehatan Healthline.  

Cuaca	Dingin
Salah satu penyebab utama tangan 
menjadi kasar adalah cuaca dingin. 
Suhu yang rendah dan kelembapan 
udara yang berkurang membuat kulit 
kehilangan kelembapan alaminya. 
Menurut jurnal American Academy of 
Dermatology, saat musim dingin atau 
berada di ruangan ber-AC terus-
menerus, kelembapan kulit bisa turun 
drastis. Hal ini menyebabkan kulit 
tangan mengelupas, terasa kasar, 
bahkan pecah-pecah.
Selain itu, paparan angin dingin juga 
memperparah kondisi ini. Lapisan 
pelindung alami kulit atau yang 
dikenal dengan skin barrier menjadi 
lemah, sehingga kulit lebih rentan 
mengalami iritasi dan kekeringan 
parah. Makanya, perawatan ekstra 
sangat dibutuhkan saat cuaca dingin 
atau saat kamu sering berada di 

ruangan ber-AC.

Terlalu	Sering	Mencuci	Tangan
Kebiasaan mencuci tangan yang 

terlalu sering, apalagi dengan sabun 
yang bersifat keras, bisa mengikis 
kelembapan alami kulit. Studi dari 
International Journal of Dermatology 
menyebutkan bahwa sabun dengan pH 
tinggi cenderung merusak lapisan 
pelindung kulit dan memicu iritasi. 
Apalagi jika kamu sering mencuci 
tangan dengan air panas, efeknya bisa 
lebih buruk.
Meski mencuci tangan penting untuk 
menjaga kebersihan, kamu tetap perlu 
memperhatikan jenis sabun dan 
frekuensi cuci tangan. Kulit yang 
kehilangan minyak alaminya akan 
lebih cepat kering dan kasar, bahkan 
bisa memicu munculnya retakan kecil 
yang menyakitkan.

Paparan Bahan Kimia
Aktivitas harian seperti mencuci 
piring atau membersihkan rumah 
dengan cairan pembersih juga berisiko 
membuat tangan kasar. Kandungan 
deterjen ,  pemutih ,  atau cairan 
pembersih lainnya bisa merusak 
lapisan pelindung kulit. Paparan 

TANGAN kasar bisa menjadi masalah 
yang mengganggu. Tangan yang sering 
terpapar lingkungan luar, seperti saat 
mencuci atau membersihkan rumah, 
serta terkena sinar matahari langsung, 
dapat menyebabkan kulit di area 
tersebut menjadi kasar. Faktor-faktor 
ini dapat mempengaruhi kondisi kulit 
tangan dan membuatnya kehilangan 
kelembabannya.

Sayangnya, masih banyak orang 
cenderung abai merawat tangan 
dibandingkan wajah. Padahal, tangan 
yang kasar dan kering bisa menjadi 
tanda bahwa kulit tangan tidak 
mendapatkan kelembapan yang 
cukup. Punya tangan yang halus dan 
lembut pastinya jadi impian. Tangan 
yang terawat dengan baik akan terasa 
nyaman saat disentuh dan pastinya 
meningkatkan rasa percaya diri.

Kalau kamu merasa bermasalah 
dengan area yang satu ini, y u k 
k u p a s  t u n t a s  t r i k 
perawatan tangan 
yang kasar agar 
kembali  lembut 
dan sehat!

bahan kimia ini bisa memicu 
dermatitis iritan, di mana 
kulit menjadi sangat kering, 
merah, dan terasa perih.

Semakin sering terpapar bahan 
kimia tanpa perlindungan, semakin 
besar pula risiko kulit tangan menjadi 
kasar dan rusak. Oleh karena itu, 
perawatan tangan yang kasar seperti 
memberikan perlindungan ekstra 
dengan memakai sarung tangan sangat 
disarankan.

Penuaan	Dini	di	Area	Tangan
S e i r i n g  b e r t a m b a h nya  u s i a , 

produksi kolagen dan elastin di kulit 
menurun. Kondisi ini nggak hanya 
berdampak pada wajah, tetapi juga 
pada tangan. Kulit tangan yang mulai 
menua cenderung lebih tipis, kering, 
dan kehilangan kelembapan alaminya. 
Akibatnya, tangan jadi terlihat kasar 
dan keriput lebih cepat.

Studi dari Journal of Clinical and 
A e s t h e t i c  D e r m a t o l o g y  j u g a 
menyebutkan bahwa penuaan di 
tangan bisa dipercepat akibat paparan 
sinar UV tanpa perlindungan. Jadi, 
kalau kamu sering lupa memakai 
sunscreen di tangan, risikonya bisa 
lebih tinggi.

Kondisi	Kesehatan	Tertentu
Beberapa kondisi kulit seperti eksim 
atau psoriasis juga berkontribusi 
membuat tangan jadi kasar. Eksim bisa 
menyebabkan kulit tangan sangat 
kering, meradang, dan terasa gatal. 
Kondisi ini memerlukan perawatan 
khusus dari dokter, karena perawatan 
biasa saja seringkali tidak cukup.

Tips	Perawatan	Tangan	yang	Kasar	
agar	Lebih	Halus
Perawatan tangan yang kasar sangat 
diperlukan agar kondisinya tidak 
semakin kering dan parah. Oleh karena 
i t u ,  p e n t i n g  u n t u k  m u l a i 
memperhatikan beberapa rutinitas 
sehari-hari untuk lebih sayangi kulit 
tanganmu.

Gunakan	 Hand	 Cream	 dengan	
Kandungan	Pelembap	Tinggi
Hand cream adalah senjata utama 
untuk mengatasi tangan kasar. Pilih 
hand cream yang mengandung bahan 
seperti shea butter, glycerin, atau 
hyaluronic acid yang dikenal mampu 
mengunci kelembapan. Penggunaan 
hand cream secara rutin efektif 
memperbaiki tekstur kulit yang kasar 
dalam waktu 2 minggu.
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Danantara	Digugat	...	(dari	Hal	1)

BELUM  genap sebulan berlalu, 
Undang-undang No.1/2025 tentang 
Badan Usaha Milik Negara (BUMN) 
telah diajukan judicial review atau uji 
materi ke Mahkamah Konstitusi. 

Terbaru dalam permohonannya, 
deorang dosen hukum, Rega Felix, r 
menggugat Pasal 3H ayat (2) dan Pasal 
4B UU BUMN yang menyatakan bahwa 
kerugian Danantara dan BUMN bukan 
merupakan kerugian negara. Selain 
itu, ia juga menggugat Pasal 3X ayat 
(1), Pasal 9G, dan Pasal 87 ayat (5) 
yang mengatur bahwa organ dan 
pegawai Danantara serta pejabat dan 
karyawan BUMN bukan merupakan 
penyelenggara negara. 

Menurutnya, aturan ini berpotensi 
menghambat Komisi Pemberantasan 
Korupsi (KPK) dalam mengusut kasus 
korupsi di BUMN. “Unsur utama dalam 
Pasal 2 dan Pasal 3 UU Tindak Pidana 
Korupsi (Tipikor) adalah kerugian 
n e ga ra .  J i ka  s e j a k  awa l  s u d a h 
ditetapkan bahwa kerugian Danantara 
dan BUMN bukan kerugian negara, 
lalu bagaimana KPK bisa menindak 
kasus korupsi di lingkungan BUMN?” 
ujar Rega, Selasa,(11/3/2025). 

Tak hanya itu, perubahan status 
pejabat Danantara dan BUMN menjadi 
bukan penyelenggara negara juga 
dinilai berbahaya. 

“Ini bisa menjadi tameng bagi 
oknum yang ingin melakukan korupsi. 
Sebab, dalam Pasal 5 UU Tipikor, unsur 
p e n e r i m a  g r a t i f i k a s i  h a r u s 
merupakan penyelenggara negara. 
Jika mereka bukan penyelenggara 
negara, bagaimana aparat penegak 
hukum bisa menindak mereka?” 
ujarnya. 

Rega juga menyoroti kontradiksi 
a t u r a n  i n i  d e n g a n  s e m a n g a t 
p e m b e r a n t a s a n  k o r u p s i  y a n g 
diamanatkan konstitusi. Di tengah 
berbagai kasus korupsi besar di 
lingkungan BUMN—termasuk mega 
skandal Pertamina—aturan yang 
memisahkan status BUMN dari negara 
dinilai sebagai langkah mundur. 

“Kita baru saja dikejutkan dengan 
kasus dugaan korupsi Pertamina yang 
merugikan negara triliunan rupiah. 
Dengan aturan ini,  bukan tidak 
mungkin kejadian serupa akan 
semakin sulit diungkap,” katanya. 

I a  b a h k a n  m e m b a n d i n g k a n 
potensi dampak dari aturan ini dengan 
skandal 1MDB di Malaysia, di mana 
dana negara diselewengkan dalam 
jumlah besar oleh pejabat perusahaan 
negara. Jika kondisi serupa terjadi di 
Indonesia, ia khawatir dampaknya 
akan berujung pada ketidakstabilan 
e k o n o m i  d a n  k e s e j a h t e r a a n 
masyarakat ,  termasuk kalangan 
akademisi seperti dirinya. 

“Dosen seperti saya juga akan ikut 
terdampak jika negara mengalami 
kerugian besar akibat skandal korupsi 
di BUMN. Kesejahteraan akademisi 
s a n g a t  b e r g a n t u n g  p a d a 
keberlanjutan ekonomi negara, dan ini 
tidak bisa dianggap remeh,” ujarnya. 

Dengan dasar tersebut, ia meminta 

MK membatalkan pasal-pasal dalam 
U U  B U M N  y a n g  b e r p o t e n s i 
m e l e m a h ka n  p e n gawa s a n  d a n 
penegakan hukum terhadap praktik 
korupsi di lingkungan BUMN dan 
Danantara. “Kalau aturan ini tetap 
berlaku, kita bisa saja membuka kotak 
p a n d o ra  b a r u  b a g i  ke j a h a t a n 
korporasi. Ini berbahaya bagi masa 
depan negara,” tuturnya.

Sebelumnya, langkah serupa 
ternyata diajukan oleh empat orang 
pemohon. Mereka antara lain Bahrul 
Ilmi Yakup, Iwan Kurniawan, Yuseva, 
dan Rosalina Pertiwi Gultom. Dalam 
catatan, keempat orang tersebut 
tergabung dalam Asosiasi Advokat 
Konstitusi (AAK). 

M e r e k a  m e n g g u g a t  B U M N 
khususnya terkait  keberadaan 
D a n a n t a ra  ya n g  d i n i l a i  s u d a h 
dinyatakan sebagai publik karena 
a n g g a r n a nya  b e r s u m b e r  d a r i 
Anggaran Pendapatan dan Belanja 
Negara (APBN). AAK pun mendorong 
agar Mahkamah Konstitusi untuk 
menguji konstitusionalitas Pasal 3E 
ayat (2), (3), (4), dan (5) Undang-
Undang Nomor 1 Tahun 2025 tentang 
Perubahan Ketiga Atas UU 19/2003 
tentang Badan Usaha Milik Negara 
(BUMN). 

Sementara itu, Kepala Pelaksana 
Bidang Operasional Badan Pengelola 
Investasi Daya Anagata Nusantara 
(BPI Danantara) Dony Oskaria 
menanggapi isu terkait adanya pihak 
yang mengajukan uji materi terhadap 
U U  B U M N ,  k h u s u s nya  t e r k a i t 
penempatan modal ke Danantara. 

Dony menegaskan bahwa langkah 
tersebut merupakan bagian dari hak 
konstitusional setiap warga negara 
sehingga patut untuk didengarkan 
dan dihormati. Hal ini disampaikan 
setelah pertemuannya dengan 
Presiden Prabowo Subianto bersama 
dengan Chief Executive Officer (CEO) 
Danantara Rosan Perkasa Roeslani 
dan Chief Investment Officer (CIO) 
Danantara Pandu Patria Sjahrir di 
Istana Kepresidenan Jakarta, Rabu 
(5/3/2025). 

"Saya rasa itu hak konstitusi 
masyarakat ya. Jadi saya baru denger 
juga ini. Tapi tentu semua masyarakat, 
semua warga negara punya hak untuk 
melakukan proses itu. Ya kami ikuti," 
ujarnya kepada wartawan. 

Di sisi lain, Presiden Prabowo 
S u b i a n t o  t e l a h  m e n e r b i t k a n 
Peraturan Pemerintah No.10/2025 
tentang Organisasi dan Tata Kelola 
Badan Pengelola Investasi Daya 
Anagata Nusantara alias Danantara. 

Salah satu klausul yang tercantum 
dalam beleid tersebut antara lain, 
rencana untuk membentuk Komite 
Pemantau dan Akuntabilitas atau 
Oversight  and Accountabi l l i ty 
Commitee. 

Namun demikian, aturan itu tidak 
menjelaskan secara jelas tugas dan 
fungsi komite tersebut. Pasal 24 ayat 
2 PP No.6/2025 hanya menekankan 
b a h w a  p e m b e n t u k a n  k o m i t e 
nantinya akan diatur dalam Peraturan 
Presiden alias Perpres. 

"Ketentuan mengenai  pem-

b e n t u k a n ,  t u g a s ,  f u n g s i ,  d a n 
wewenang Komite Pemantau dan 
A k u n t a b i l i t a s  d i a t u r  d e n g a n 
P e r a t u r a n  P r e s i d e n ."  K e n d a t i 
demikian, aturan yang diterbitkan 
oleh Prabowo pada tanggal  24 
Februari 2025 lalu, memastikan 
bahwa anggota Komite Pemantau dan 
Akuntabilitas akan memperoleh 
remunerasi. 

Sekadar informasi,  Prabowo 
m e n e t a p k a n  e n t i t a s  i nve s t a s i 
representasi pemerintah ini memiliki 
dua sub holding yakni Perusahaan 
Induk Investasi yang mengelola 
keuntungan BUMN dan holding 
operasional yang mengawasi kinerja 
perusahaan. "Perusahaan Induk yang 
s e l a n j u t n y a  d i s e b u t  H o l d i n g 
Operasional adalah BUMN yang 
seluruh modalnya dimiliki oleh 
Negara Republik Indonesia dan Badan 
ya n g  m e m p u nya i  t u g a s  u n t u k 
melakukan pengawasan terhadap 
kegiatan operasional BUMN serta 
kegiatan usaha lain," dikutip dari 
Peraturan Pemerintah bertanggal 24 
Februari 2025 itu. 

Selanjutnya, dalam Pasal 33 Bab 
XII Peraturan Pemerintah tersebut, 
d i a t u r  t e n t a n g  K e p a l a  B a d a n 
Pelaksana Danantara. “Untuk pertama 
kal i ,  dalam rangka percepatan 
pelaksanaan tugas Badan [Danantara], 
Presiden dapat mengangkat menteri 
yang menyelenggarakan urusan 
pemerintahan di bidang investasi 
sebagai Kepala Badan Pelaksana,” 
demikian tulis PP No.10/2025

Dalam pasal 28, pemerintah 
memastikan para pengurus Danantara 
dan pegawainya berhak mendapatkan 
bantuan hukum jika kebijakan yang 
diambil dipermasalahkan. Hal itu 
tercantum dalam Pasal 28 yang 
m e n e g a s k a n  b a n t u a n  h u k u m 
mencakup Ketua dan Anggota Dewan 
Pengawas, Kepala dan Anggota Badan 
Pelaksana; Pegawai Badan, Mantan 
Ketua dan Anggota Dewan Pengawas, 
Mantan Kepala dan Anggota Badan 
Pelaksana, Mantan Pegawai Badan. 
Bantuan hukum ini diberikan jika 
terdapat tuntutan pidana atau gugatan 
perdata yang dapat menimbulkan 
kewaj iban atau  akibat  hukum. 
"Sepanjang tuntutan pidana dan/atau 
gugatan perdata merupakan akibat 
dari pelaksanaan tugas dan wewenang 
yang dilakukan dengan iktikad baik," 
tertulis dalam pasal 28. 

Selanjutnya, jika berdasarkan 
putusan pengadilan yang telah 
memperoleh kekuatan hukum tetap 
para pejabat Danantara maupun 
p e g awa i nya  d iwa j i b k a n  u n t u k 
membayar ganti rugi kepada pihak 
lain sehubungan dengan pelaksanaan 
tugas dan kewenangannya di Badan, 
maka BPI akan membayarkan ganti 
rugi dimaksud. 

Ganti rugi diberikan mencakup 
kerugian tersebut bukan karena 
kesalahan atau kelalaiannya, telah 
melakukan pengurusan dengan 
iktikad baik dan kehati-hatian sesuai 
dengan maksud dan tujuan investasi 
dan tata kelola,  t idak memiliki 
benturan kepentingan, baik langsung 
maupun tidak langsung atas tindakan 

pengelolaan investasi, dan tidak 
memperoleh keuntungan pribadi 
secara tidak sah. 

Sorotan	Pembiayaan	Gasifikasi	
Batu	Bara

S u m b e r  p e n d a n a a n  p r o ye k 
gasifikasi batubara menjadi dimetil 
e ter  (DME )  seb a ga i  su b st i t u s i 
Liquefied Petroleum Gas (LPG) salah 
satunya akan berasal dari Badan 
Pengelola Investasi Daya Anagata 
Nusantara (Danantara).

Hal ini sebelumnya telah diungkap 
oleh Kepala Satuan Tugas (Satgas) 
Hilirisasi dan Ketahanan Energi 
Nasional sekaligus Menteri ESDM, 
Bahlil Lahadalia.

"Ada 3-4 proyek yang kita dorong 
DME secara paralel .  Salah satu 
( m o d a l )  d i  a n t a r a n y a  a d a l a h 
D a n a n t a ra ,"  p u n gka s  B a h l i l  d i 
Kompleks Istana Kepresidenan 
Jakarta, Senin (3/3/2025).

Terkait penggunaan modal dari 
Danantara ini, Direktur Eksekutif 
Pusat Studi Hukum Energi Pertambangan 
(Pushep), Bisman Bachtiar mengata-
kan proyek DME dalam konteks 
pengembangan energi sangat bagus 
karena akan memperkuat ketahanan 
dan kemandirian energi nasional. 

"Namun jika dilakukan dengan 
seluruhnya dana negara, termasuk 
jika dari Danantara maka dari aspek 
investasi dan keuangan ini langkah 
berani sekaligus berisiko tinggi," kata 
Bisman.

Menurut dia, melihat jejak masa 
lalu hilirisasi batubara menjadi DME, 
telah banyak investor asing yang 
berminat namun kemudian pergi 
karena aspek pendanaan dan risiko 
yang cukup tinggi.  

Asal tahu saja, sebelumnya Air 
Products & Chemical Inc (APCI), 
perusahaan Amerika Serikat (AS) 
tertarik berinvestasi dalam proyek 
DME bersama PT Bukit Asam (PTBA) 
dan PT Pertamina (Persero). 

Namun, APCI menarik komitmen 
investasi sebesar US$ 2,1 miliar atau 
setara dengan Rp 30 triliun, meski 
sempat melakukan groundbreaking di 
proyek yang rencananya terletak di 
M u a ra  E n i m ,  S u m a t ra  S e l a t a n 
tersebut. 

Dalam perkembangan terakhir, 
PTBA telah menjalin komunikasi 
dengan perusahaan China East China 
Engineering Science and Technology 
Co.LTD. untuk melanjutkan proyek ini, 
namun hingga sekarang belum ada 
kesepakatan yang berarti. 

"Jika proyek DME dilakukan 100% 
biaya negara termasuk jika melalui 
Danantara kurang feasibel, karena 
memang kemampuan dana yang 
terbatas. Masih banyak kebutuhan 
lain yang jauh lebih urgent bagi 
negara," tambahnya. 

Hal serupa juga diungkap oleh 
Direktur Eksekutif Center of Economic 
and Law Studies (Celios) Bhima 
Yudhistira. Menurutnya uang yang ada 
di Danantara sejatinya berasal dari 
hasil efisiensi anggaran, dan justru 
dialihkan pada investasi besar dengan 
return lama. (Wid, rls, ist, kum/dya)

Sambungan
H A R I A N
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DPRD Surabaya Apresiasi Pemkot Gelar Lelang Jabatan

dari pimpinan daerah yaitu Eri-
Armuji, kepala OPD, camat, lurah bisa 
mengimplementasikan apa yang 
sudah diprogramkan. Jadi jangan 
dihambat programnya Mas Eri, dengan 
duduk diam saja. Dan jangan punya 
program yang lain di luar program wali 
kota dan wakil wali kota yang dipilih," 
tutupnya.

Diketahui, proses seleksi yang 
dilakukan Pemkot Surabaya tersebut 
tetap mengacu pada aturan dari Badan 
Kepegawaian Negara (BKN), termasuk 
syarat minimal pendidikan bagi calon 
pejabat. Aturan pendidikan minimal 
bagi pejabat sudah diatur dalam Pasal 
54 Peraturan Pemerintah (PP) Nomor 
11 Tahun 2017, sehingga tidak dapat 
diabaikan.

Untuk jabatan kepala seksi (Kasi), 
minimal  harus memil iki  i jazah 
Diploma 4 (D4) atau Strata 1 (S1). 
Sedangkan bagi calon kepala dinas, 
syarat minimalnya adalah lulusan S1 
atau S2. Eri menegaskan aturan dari 
BKN tersebut tidak boleh dilanggar. 
Kemudian untuk kepala bidang 
(Kabid), minimal harus berpangkat 
IIID dan  satu tingkat di bawahnya 
adalah IIIC.(adv, ama/dya)

proses  di  awal  terbuka ,  tetapi 
kemudian yang tidak mengikuti 
seleksi tiba-tiba mendapatkan posisi.

“Ini tidak boleh. Artinya kalau 
sudah dimulai setransparan ini, maka 
diujungnya pemkot bersama tim 
s e l e k s i  j u g a  b i s a  m e m b e r i k a n 
gambaran secara nyata. Misal si A 
diberikan kedudukan ini, karena 
sesuai hasil lelang begini-begini. 
Kompetensinya sesuai dengan ini," 
ungkapnya

Rotasi	Maksimal	3	Tahunan
Wakil Ketua DPRD Surabaya Arif 

Fathoni juga menegaskan para kepala 
O P D  ya n g  a k a n  t e r p i l i h  h a r u s 
berkomitmen untuk menjalankan 
program yang sudah dipresentasikan 
di depan tim lelang jabatan. 

Untuk memastikan kualitas dan 
kompetensi ,  pihaknya meminta  
Pemkot melakukan rotasi kepala OPD 
secara berkala, maksimal tiga tahun 
agar tetap bisa berinovasi.

"Tinggal kita lihat sekarang. Bila 
m a s i h  a d a  k e p a l a  O P D  y a n g 
menduduki jabatan lebih dari tiga 
tahun, mari kita ingatkan bersama-
sama agar bisa dilakukan rotasi. 
Termasuk lurah dan camat," pesannya.

Fathoni berharap, Kepala OPD, 
lurah dan camat yang mengikuti 
s e l e k s i  i n i  d a p a t  m e m p u n y a i  
paradigma yang sama dengan Wali 
Kota Surabaya dalam melayani warga 
Kota Pahlawan. 

"Jangan sampai wali kota punya 
visi  ke depan,  kemudian camat 
lurahnya masih 'manasin' mesin saja. 
Karena mandataris dari rakyat mulai 

SURABAYA  -  Dewan Perwakilan 
Rakyat Daerah (DPRD) Surabaya 
mengapresiasi langkah Pemerintah 
Kota (Pemkot) Surabaya membuka 
lelang jabatan Aparatur Sipil Negara 
(ASN). 

Wakil Ketua DPRD Kota Surabaya 
Arif Fathoni mengatakan menilai hal 
itu sebagai wujud transparansi dan 
a k u n t a b i l i t a s  a g a r  t e r c i p t a 
pemerintahan lebih bersih dan 
profesional. 

“Transparan karena apa? selama 
ini proses penunjukan pejabat di 
jabatan tertentu itu kan biasanya 
rakyat tidak disuguhi atau tidak 
diberikan informasi. Jadi seolah-olah 
itu berada di ruang kosong yang 
hampa. Nah, dengan adanya proses 
lelang jabatan secara terbuka dan 
disiarkan langsung melalui media 
sosial milik Pemkot, ini menunjukkan 
bahwa Mas Eri (Wali Kota Surabaya, 
Red) terbuka kepada rakyat Surabaya," 
kata Fathoni, Selasa (11/3/2025).

Lelang jabatan ini dimulai sejak 
Kamis (6/3/2025) dan berlangsung 
sepekan ke depan menghadirkan 
perwakilan akademisi dan pengusaha 
sebagai pihak yang ikut melakukan 
s e l e k s i .  Ta h a p a n  a wa l  b e r u p a 
pemaparan visi dan misi secara 
terbuka dan disiarkan di YouTube 
Bangga Surabaya, agar masyarakat 
bisa menilai langsung para kandidat.

Dikatakan Arif Fathoni, lelang 
jabatan ini merupakan kesempatan 
b a g i  p a r a  A S N  y a n g  m e m i l i k i 
kemampuan untuk unjuk gagasan 
terbaiknya demi kemajuan kota. 
Namun jika gagal memenuhi standar 
yang telah ditetapkan, mereka harus 
siap untuk tergeser oleh kandidat lain 
yang lebih kompeten.

"Ini merupakan sebuah terobosan 
baru. Di mana proses tersebut semata-
mata untuk mengetahui kompetensi 
seseorang, agar ketika ditempatkan 
b i s a  s e s u a i  d e n g a n 
kemampuannya,"katanya.

Apalagi, dalam proses lelang 
jabatan, Wali Kota Surabaya Eri 
Cahyadi memastikan tetap melibatkan 
Badan Pertimbangan Jabatan dan 
Kepangkatan (Baperjakat), serta tim 
ahli dari perguruan tinggi. Mulai 
proses wawancara atau pemaparan 
visi-misi. Menurut Fathoni, hal itu 

merupakan bentuk transparansi dan 
akuntabilitas Wali Kota Eri kepada 
masyarakat Surabaya.

"Proses rekrutmen pejabat ini 
akan mengimplementasikan RPJMD 
(Rencana Pembangunan Jangka 
Menengah Daerah) sebagai bagian dari 
p e n e r j e m a h a n  v i s i - m i s i  d a r i 
kampanye kemarin," tambahnya. 

Dalam proses tersebut setiap 
kandidat wajib memaparkan rencana 
kerja serta solusi konkret yang akan 
diterapkan jika terpilih. Dengan 
demikian, seleksi ini tidak hanya 
m e m p e r t i m b a n g k a n  a s p e k 
kepangkatan atau pengalaman, tetapi 
juga inovasi serta kompetensi yang 
dimiliki.

"Sehingga rakyat bisa menilai 
kompetensi kepala OPD-nya (Organisasi 
Perangkat Daerah, Red). Apakah 
kemudian mempunyai kompetensi di 
bidang itu atau tidak, " tegasnya.

Fathoni juga memberikan catatan 
terkait lelang jabatan ini. Menurutnya, 
proses yang telah dilakulan secara 
terbuka ini, jangan sampai memicu 
pandangan visi-misi sendiri-sendiri di 
antara para pejabat. 

"Itu tidak boleh. Kepala OPD, 
camat ,  lurah di  Kota  Surabaya 
merupakan implementator dari 
RPJMD  yang disususun oleh wali kota 
sebagai bagian dari penerjemahan 
visi-misi selama kampanye. Tidak 
boleh kepala OPD punya gagasan 
sendiri  yang menyimpamg dari 
RPJMD," tuturnya. 

Tak hanya itu, ia juga berharap, 
hasil akhir lelang jabatan ini bisa 
akuntabel dan terbuka. Jangan sampai 

Suasana	pemaparan	inovasi	oleh	aparatur	sipil	negara	(ASN)	yang	mengikuti	lelang	jabatan	di	depan
	Wali	Kota	Surabaya,	Eri	Cahyadi	dan	tim	seleksi	di	ruang	sidang	wali	kota	Surabaya.	(Dok.KominfoSBY)	

Arif Fathoni: Bentuk Transparansi dan Akuntabilitas


